

Introducción al Crecimiento de la Iglesia

Por James G. Poitras



**... Y el Señor añadía cada día a la iglesia
Hechos 2:47**

Tabla de Contenido

	Page
Introducción al Crecimiento de la Iglesia	3
Lección 1 - Con Destino A Crecer	5
Lección 2 - Signos De Una Iglesia Saludable	8
Lección 3 - Una Visión General Del Crecimiento De La Iglesia En El Libro De Hechos	10
Lección 4 - Volver A Lo Básico	12
Lección 5 - Seguir Sembrando Hasta Que Ocurra El Crecimiento De La Iglesia	14
Lección 6 - Diáconos En las Iglesias De Hoy; Asistentes En El Crecimiento De La Iglesia	17
Lección 7 - Convirtiendo Iglesias Pequeñas En Grandes Iglesias	18
Lección 8 - Primera Iglesia Pentecostal Unida	21
Lección 9 - Centros De Evangelización Del Barrio	24
Lección 10 - Evangelismo De La Manera Poderosa	27
Lección 11 - El Señor Está Obrando	30
Lección 12 - Cinco Ingredientes De Las Iglesias De Avivamiento	32
Lección 13 - Celebrando Cada Avance	36
Lección 14 - Mayor Calidad, Mayor Cantidad	38
Lección 15 - Grandes Expectativas	40

Introducción

Al Crecimiento de la Iglesia

Extracto del Plan de Dios para la Iglesia - Crecimiento por Michael Hamilton:

Donald McGavran, un misionero en la India a principios de la década de 1930, descubrió un principio de crecimiento que iba a tener un impacto significativo en toda la evangelización del crecimiento futuro de la iglesia. Lo llamó encontrar los puentes de Dios. La premisa es que las iglesias crecen más rápido a medida que se acercan a los miembros que ya tienen contacto con su red social existente.

Un “puente” para las personas a las que de otro modo hubieran sido accesibles. El principio de los “puentes de Dios” es un principio del Nuevo Testamento. Andrés fue a buscar a su hermano después de conocer a Jesús, para que él también pudiera experimentar un cambio de vida; otros también siguieron este patrón del Nuevo Testamento.

Vivimos una época de desconfianza. La gente es cautelosa a la hora de entregarse a alguien o algo. Debemos encontrar un terreno común para llegar a las personas. Los puentes descritos aquí pueden surgir de una experiencia laboral, una necesidad común o un logro. Los lazos familiares, la estructura social o los antecedentes educativos pueden ayudar a construir el puente. Las iglesias y las personas están haciendo que este principio funcione. Debemos encontrar el puente hacia aquellos en nuestra área de ministerio.

Debemos Desarrollar una Conciencia de Crecimiento en la Iglesia

Este concepto, simplemente expresado, significa determinar en nuestro corazón que es la voluntad de Dios que la iglesia crezca y aplicar nuestros esfuerzos y planificación para fomentar ese crecimiento. A medida que desarrollemos una preocupación por el crecimiento de la iglesia, veremos la necesidad de usar nuestras energías para ganar a los perdidos y ayudar al creyente a madurar.

La persona con “ojos de crecimiento de la iglesia” puede mirar su área de ministerio y ver las necesidades. También puede ver formas de satisfacer y satisfacer esas necesidades. Una señal saludable de una iglesia con “ojos de crecimiento de la iglesia” es que continuamente busca nuevos ministerios de alcance.

Hay diferentes tipos de crecimiento de la iglesia.

Crecimiento Interno

Describimos esta noción como el crecimiento del cuerpo de creyentes: la salud de la iglesia.

Crecimiento de la Expansión

Este es el crecimiento de la iglesia al alcanzar a las personas perdidas. Esta es la plantación de nuevas iglesias.

Puente entre el Crecimiento

Esto es estableciendo nuevas iglesias en áreas culturales y geográficas significativamente diferentes.

Definiendo el Crecimiento de la Iglesia

Origen del Término “Crecimiento de la Iglesia.”

Según Peter Wagner del Fuller Theological Seminary, el crecimiento de la iglesia fue introducido por primera vez en los Estados Unidos por Donald McGavran en 1972.

McGavran fue un misionero de tercera generación que pasó 30 años predicando en el campo misionero de la India. Señaló que algunos métodos comunes a la iglesia tradicional en los Estados Unidos no funcionaban en países extranjeros. Sin embargo, afirmó que mientras servía como misionero en el alma extranjera, se dio cuenta del gran plan de Dios para la Iglesia. Ese plan no solo era alcanzar a los perdidos, sino también hacer discípulos.

Durante sus años en el campo misionero, McGavran desarrolló ciertos conceptos y estrategias que funcionaron. Buscando un término para describir lo que estaba hablando, se le ocurrieron dos palabras que describan lo que estaba hablando, y se le ocurrieron dos palabras familiares para todos los eclesiásticos: iglesia y crecimiento. Este nuevo término, crecimiento de la iglesia, significaba entonces alcanzar a los perdidos y disciplinarlos. En opinión de McGavran, esta es nuestra comisión hoy. McGavran y otros pronto descubrieron que la aventura de alcanzar y disciplinar no era solo para el campo extranjero, sino que también era un plan viable para las iglesias estadounidenses.

Visité al Dr. Melvin Hodges, ex misionero de las Asambleas de Dios en América Latina y amigo cercano de Donald McGavran. Según el Dr. Hodges: “El crecimiento de la iglesia es el esfuerzo consciente para establecer la iglesia y la extensión de la iglesia a través del evangelismo y la enseñanza”.

Además, afirmó que toda iglesia debe crecer en dos fases: primero, el testimonio de sus miembros; y segundo, una estructura organizativa para el crecimiento.

Diseño de la Estructura de la Iglesia para el Crecimiento

Con respecto a la estructura organizativa, el Dr. Hodges declaró lo siguiente: “La mayor parte de la estructura de la iglesia está diseñada para el mantenimiento. Toda organización debe estar diseñada para crecer”.

Comprensión de las Oportunidades Actuales

La Iglesia es un hospital que atiende las necesidades humanas. Una de las escenas más hermosas y trágicas pintadas en la Biblia se encuentra en Juan 5. Juan habla del hombre que yacía junto al estanque de Betesda. Según la Biblia, el hombre había estado enfermo durante 38 años. Un ángel venía a remover el agua en ciertas estaciones, y el que entraba al estanque primero recibía sanidad. ¿Te imaginas la competencia mientras la gente luchaba por el puesto? ¡Ser el primero en entrar al agua!

Un día, Jesús entró en escena y le preguntó al hombre sobre su condición. Los versículos 7-9 nos dicen: Jesús se convirtió en el Hombre en la escena para devolverle la vida a este

hombre lamentable. La Iglesia es hoy una estación de sanación. Estoy convencido de que la iglesia local es un hospital cuyo propósito es tocar, sanar y cambiar vidas.

La Iglesia Se Está Extendiendo A Través Del Testimonio Individual

El concepto de “redes de personas” - tocar a aquellos con quienes hemos establecido credibilidad - es un método comprobado de evangelización.

Los amigos comparten su fe con amigos y otras personas. Sin embargo, el evangelismo personal (contacto uno a uno) sigue siendo la herramienta de alcance más excelente de la Iglesia en la actualidad.

La Iglesia en Crecimiento y la Educación Cristiana

Si es cierto que los adultos están acudiendo en masa al aula, la educación cristiana es una gran oportunidad de crecimiento hoy en día.

Lo siguiente se toma de *Your Church Can Grow: Seven Vital Signs of a Healthy Church* (Su Iglesia Puede Crecer: Siete Signos Vitales de una Iglesia Saludable) por C. Peter Wagner:

¿De Qué Se Trata El Crecimiento De La Iglesia?

RAÍCES BÍBLICAS DEL CRECIMIENTO DE LA IGLESIA

“Porque el Hijo del Hombre vino a buscar y a salvar lo que se había perdido”, El Señor es paciente, añade Pedro, “no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento”. (2 Pedro 3:9).

“¿Dónde estás tú?” (Genesis 3:9). Desde entonces, Él ha estado activamente buscando personas separadas de Él por el pecado. (Juan 3:16)

La provisión que Dios ha hecho para traer a las personas perdidas a Sí mismo es el evangelio predicado a toda criatura. La diferencia entre los que perecen y los que son salvos es su respuesta al evangelio. Dios no ha escogido dar a conocer el evangelio por Sí Mismo.

Nosotros los seres humanos tenemos una responsabilidad tremendamente importante en la ejecución del plan de Dios para el mundo. Los discípulos esperaron y oraron. Pero una vez que fueron investidos, no esperaron más. Ellos estallaron en acción en el día de Pentecostés, y el crecimiento de la iglesia comenzó en ese mismo momento.

Lección 1

Con Destino a Crecer

Todas las demás notas de James G. Poitras

(Hechos 12:24).

Joyful Way (Camino Alegre) Inc. es un ministerio juvenil con énfasis en música y misiones. Recientemente, organizaron un concierto para celebrar treinta años de ministerio en Ghana, África Occidental. Cerca del final de la actuación, un joven hizo una presentación de diez minutos de la historia del ministerio. A lo largo de su narración del pasado al presente, dijo repetidamente: “¡La semilla sembrada en buena tierra está destinada a crecer!”

La Iglesia Infante

El libro de los Hechos registra el nacimiento explosivo de la iglesia, sus pasos desde su base en Jerusalén hasta los confines del mundo. Este relato de los primeros treinta años de la iglesia detalla sus dolores de crecimiento, reveses, victorias y progreso. La iglesia joven estaba destinada a ser una fuerza poderosa en su mundo. ¿Por qué? “¡Una semilla sembrada en buena tierra está destinada a crecer!”

C. Peter Wagner en *Your Church Can Grow* ha realizado un estudio sobre el crecimiento de la iglesia en el Libro de los Hechos. ¿Qué sucedió cuando la semilla se sembró en buena tierra?

Pedro esparció la semilla a través de la predicación de la Palabra. Concluyó su mensaje instruyendo a sus oyentes: “Arrepentíos y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para remisión de los pecados, y recibiréis el don del Espíritu Santo” (Hechos 2:38).

“Entonces fueron bautizados los que con gozo recibieron su palabra; y el mismo día se les añadieron unas tres mil almas” (Hechos 2:41).

Era evidente que “el Señor estaba trabajando con ellos, confirmando su palabra” (ver Marcos 16:20).

Ojos Fijos en la Destinación

Se puede llegar a un destino si se continúa caminando en la dirección correcta. Por lo tanto, la iglesia primitiva decidió agradar a su Señor, ganar almas para Su reino y llegar al cielo.

Los convertidos continuaron en:

-  La doctrina de los Apóstoles
-  Compañerismo
-  Oracion
-  Unidad
-  Alabanzas y adoración
-  Ofrendas

📖 Evangelismo (Hechos 2:42-47).

Todos estos componentes son esenciales y evidentes en las iglesias locales en crecimiento. Sin embargo, una iglesia (o un individuo) no puede enfatizar dos o tres de estos y permanecer saludable y progresivo.

“Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos” (Hechos 2:47).

El Bebé Camina

El bebé estaba dando sus primeros pasos. Un milagro en la Puerta Hermosa provocó celos entre los líderes judíos. Arrojaron a los dos predicadores a la cárcel, pero la semilla plantada en buena tierra estaba destinada a crecer.

“Pero muchos de los que habían oído la palabra, creyeron; y el número de los varones era como cinco mil” (Hechos 4:4, *RV60*).

C. Peter Wagner concluye que al menos cinco mil mujeres también creían, que si estimamos que cada hombre y cada mujer tenía un hijo, había unos 15.000 creyentes.

Dolores de Crecimiento

Los predicadores recibieron golpizas, amenazaron con no predicar, enseñar o usar el nombre de Jesús. Respondieron en oración. Dios escuchó y hablaron la palabra de Dios con denuedo.

Se desarrollaron problemas de liderazgo. La iglesia crecía tanto que no se podía ministrar correctamente a las viudas.

Los apóstoles tuvieron que decidir. ¿Deberíamos esperar en las mesas? ¿Deberíamos priorizar para potenciar un crecimiento más significativo?

Su decisión: Continuaremos sembrando la semilla de la Palabra de Dios. Una semilla sembrada en buena tierra está destinada a crecer.

“Y nosotros persistiremos en la oración y en el ministerio de la palabra” (Hechos 6:4).

El resultado: “Y crecía la palabra del Señor, y el número de los discípulos se multiplicaba grandemente en Jerusalén; también muchos de los sacerdotes obedecían a la fe” (Hechos 6:7).

¿Te diste cuenta? El crecimiento de la iglesia en Hechos comenzó con la adición, pero ahora ha pasado a la multiplicación.

Wagner estima que las 120 originales han aumentado a 25.000 personas; todavía tenían que llegar a los campos fértiles de Samaria y más allá.

La Iglesia Corriendo

La persecución entró y los discípulos se esparcieron por todas partes, sembrando la semilla de la Palabra. (Vea Hechos 8:4.)

Felipe, el evangelista, entró en escena y predicó el evangelio en la tradicionalmente despreciada Samaria.

“Pero cuando creyeron a Felipe, que anunciaba el evangelio del reino de Dios y el nombre de Jesucristo, se bautizaban hombres y mujeres.” (Hechos 8:12).

Llegan Los Nietos

Luego, la iglesia se extendió a los gentiles. Comenzó en Antioquía, el primer lugar donde los creyentes fueron llamados “cristianos” y se ha estado extendiendo desde entonces (Hechos 11:26).

“Y la mano del Señor estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor.” (Hechos 11:21).

Pablo y sus amigos participaron en tres viajes misioneros a lo largo de la última parte del Libro de los Hechos y dieron origen al movimiento misionero global.

“Cuando ellos lo oyeron, glorificaron a Dios, y le dijeron: Ya ves, hermano, cuántos millares de judíos hay que han creído” (Hechos 21:20).

La historia del crecimiento de la iglesia en Hechos termina con este testimonio.

“Predicando el reino de Dios y enseñando acerca del Señor Jesucristo, abiertamente y sin impedimento.” (Hechos 28:31).

Un Análisis del Crecimiento de la Iglesia en Hechos

La semilla (Palabra de Dios, evangelio, doctrina del reino) plantada en suelo fértil (corazones de hombres) hizo que la iglesia joven creciera. Creció a medida que crece el grano: retoño, tallo y toda la espiga.

“Pero la palabra del Señor crecía y se multiplicaba.” (Hechos 12:24).

¿Cómo creció la Palabra de Dios? No creció en tamaño, una Biblia más grande y mejor. En cambio, echó raíces en tierra preparada y aumentó su influencia y control sobre la vida de los creyentes. La Palabra creció y se multiplicó al ser sembrada, y un número cada vez mayor de personas aceptó la verdad. Eso es multiplicación.

La Palabra de Dios produce fruto.

“La lluvia y la nieve descienden de los cielos y quedan en el suelo para regar la tierra. Hacen crecer el grano, y producen semillas para el agricultor y pan para el hambriento. Lo mismo sucede con mi palabra. La envío y siempre produce fruto; logrará todo lo que yo quiero, y prosperará en todos los lugares donde yo la envíe” (Isaias 55:10-11, *NTV*).

Etapas del Crecimiento de la Iglesia

“Porque de suyo lleva fruto la tierra, primero hierba, luego espiga, después grano lleno en la espiga” (Mark 4:28).

Podemos resumir el crecimiento de la iglesia (y de la vida cristiana) en cuatro etapas.

1. Tierra y Semillas Preparadas: (La plantación de iglesias precede al crecimiento de la iglesia. Debes plantar la semilla antes de que pueda crecer.) La buena tierra está destinada

a producir cuando recibe la semilla. En su momento, la combinación de la semilla y el suelo producirá. El crecimiento es gradual (primero la hoja, luego el tallo y la oreja completa). No podemos hacer que la semilla crezca, pero Dios sí. Siembre la semilla en buena tierra. ¡Está destinada a crecer! Dios hará su obra.

2. **Hoja:** El comienzo es pequeño. La plántula verde, débil y tierna se abre paso a través del suelo. Necesita cuidados especiales: riego y protección contra los vientos y la lluvia.

3. **Tallo:** Comienza a crecer alto y fuerte.

4. **Espiga:** madura y se produce la fruta adecuada. El buen fruto prueba que hay en su origen buena semilla y buena tierra.

¿Qué sucedió cuando “Isaac sembró en esa tierra” (Génesis 26:12)?

“Y sembró Isaac en aquella tierra, y cosechó aquel año ciento por uno; y le bendijo Jehová” (Genesis 26:12).

Como Isaac, podemos alcanzar nuestro máximo potencial y cosechar nuestra cosecha más excelente cuando sembramos en una tierra fértil. ¡Una semilla plantada en buena tierra está destinada a crecer!

Preguntas de Estudio

1. ¿Qué dijo repetidamente el joven en el Concierto Joyful Way Inc.(Camino Alegre)?

2. ¿Cuáles fueron las observaciones finales que Pedro usó en su mensaje de Hechos 2?

3. ¿Cuál fue la respuesta de aquellos que escucharon el mensaje de Pedro?

4. ¿Qué continuaron haciendo los creyentes en Hechos 2:42-47?

5. ¿Cuántos hombres había en la iglesia según Hechos 4:4?

6. ¿Este número no incluía a quién?

7. ¿Qué estimación dio C. Peter Wagner con respecto a la población de la iglesia en este momento?

8. ¿Qué decisión tomaron los apóstoles al enfrentarse al problema de alimentar a las viudas?

9. ¿Qué impacto tuvo esto en el tamaño de la iglesia?

10. C. Peter Wagner estimó que la iglesia aumentó ¿a qué tamaño (Hechos 6:7)?

11. ¿Qué efecto tuvo la persecución en la iglesia primitiva?

12. “Pero la palabra de Dios crecía y se multiplicaba” (Hechos 12:24). ¿Cómo creció la palabra de Dios?

13. ¿Cuáles son las cuatro etapas del crecimiento de la iglesia (en comparación con Marcos 4:28)?

14. ¿Cuál es la “semilla” y el “suelo” que hizo que la iglesia joven creciera?

15. Según Isaías 55:11, ¿qué produce siempre la Palabra de Dios?

Lección 2

Signos De Una Iglesia Saludable

(Hechos 2:42)

La Iglesia NO es solo una organización como cualquier otra que pueda encontrar en el mundo. Es un ORGANISMO VIVO. La iglesia es un cuerpo vivo establecido en Hechos 2. El término pentecostal no es simplemente otra denominación; Es un estilo de vida. Jesús vino para darnos una vida más abundante, una vida desbordante. Jesús dijo: "... Sobre esta roca edificaré mi iglesia ..." (Mateo 16:18). La palabra "iglesia" proviene de la palabra griega, "ecclesia", que significa "los llamados". La iglesia es gente.



En nuestros estudios, estableceremos que solo Dios puede hacer que la iglesia crezca. Todo ser vivo está diseñado para crecer. El crecimiento es un resultado normal de la vida. Si los seres vivos no crecen, no son saludables.

En esta lección, veremos las señales de una iglesia saludable y en crecimiento. Estos signos se detallarán más adelante. También haremos una comparación entre estos diez signos de una iglesia saludable y nuestro cuerpo físico. Cuando nace un niño, los padres suelen buscar señales para verificar que su bebé está sano. Esto también se hace en el ámbito espiritual.

1. El énfasis debe estar en la experiencia de la salvación.

- ⇒ Hechos 2:37-38
- ⇒ Hechos 20:20-21

La predicación del Nuevo Testamento producirá resultados del Nuevo Testamento.

Así como tenemos hijos, el Señor también quiere que produzcamos bebés espirituales. La única forma en que esto puede suceder es cuando la iglesia enfatiza la salvación de las almas. Para que haya crecimiento, debe haber la siembra de la semilla. Cuando miramos Juan 3: 5 y Hechos 2:38, vemos que debemos nacer de agua (bautismo en el nombre de Jesús) y nacer del Espíritu (bautismo del Espíritu Santo).

2. Compromiso con la Palabra de Dios como la autoridad final en la doctrina y la vida.

- ⇒ Hechos 2:42
- ⇒ Hechos 6:4
- ⇒ Hechos 15:13-16

Cuando se predica y se obedece la Palabra de Dios, la respuesta natural es el crecimiento (Hechos 6: 7). Hechos 15: 13,16 confirma que la Palabra de Dios apoyará una iglesia saludable.

3. Estudio y Lectura Regular de la Palabra de Dios.

- ⇒ Hechos 2:42
- ⇒ 2 Timoteo 2:15
- ⇒ 2 Timoteo 3:16-17

Si un niño quiere crecer, debe comer. Nosotros también debemos comer el Pan de Vida, que es la Palabra de Dios (que es Jesucristo mismo) (Juan 6:48; Juan 1: 1; Juan 14: 6). Dios no quiere que la iglesia se quede con leche, sino que estudie regularmente (coma la carne) y crezca (Hebreos 5:12-14).

4. Liderazgo Espiritual Efectivo.

⇒ Hechos 4:13

5. Santidad Práctica.

⇒ I Tesalonicenses 3:12-13

⇒ I Tesalonicenses 4:7-8

⇒ I Timoteo 2:8-10

6. Membresía movilizada para el evangelismo.

⇒ Hechos 1:8

⇒ Hechos 8:4

⇒ Hechos 11:19-21

¡El crecimiento requiere movimiento! ¿Cómo crece uno físicamente? Al comer y hacer ejercicio. Una vez que hayamos digerido la Palabra de Dios en nuestro corazón y nuestra mente, ¡entonces debemos ejercitar el Poder del Reino!

7. Compañerismo, amor, unidad y participación entre los miembros..

⇒ Hechos 2:42-45

⇒ Hechos 4:34-35

8. Oracion

⇒ Hechos 2:42

⇒ Hechos 4:24

⇒ Hechos 4:31

⇒ Hechos 12:5-11

En Hechos 12, vemos que Pedro estaba en prisión y la iglesia oró. Una iglesia que ora es una iglesia poderosa.

9. Llenos del Espíritu Santo y poder para el servicio.

⇒ Hechos 4:31-33

10. Resistencia en la Persecución.

⇒ Hechos 5:27-31, 41, 42

⇒ Hechos 14:21-23

⇒ Santiago 1:12

⇒ 2 Timoteo 2:3

⇒ Mateo 24:13

Un letrero en una peluquería decía: “Todo lo que crece cambia”. Si bien este letrero hablaba de que el cabello de los hombres se vuelve blanco y se cae, el mismo principio se aplica a la iglesia.

Una iglesia en crecimiento pasa por muchos cambios. Como líder, debemos identificar estos cambios y también crecer con ellos.

Preguntas de Estudio

1. Busque la Escritura que dice: "Bienaventurado el hombre que soporta la tentación".

2. Qué quiere decir "ecclesia"?

3. ¿Cuál es la respuesta natural cuando se predica y se obedece la Palabra de Dios?

4. Para producir bebés espirituales, nuestro énfasis en la iglesia debe estar en ¿qué?

5. El término "pentecostal" no solo se refiere a una denominación sino ¿a qué?

6. Una iglesia que ora es una iglesia _____ (Complete el espacio en blanco).

7. Enumere los "Signos de una iglesia saludable".

Lección 3

Una Visión General Rápida Del Crecimiento De La Iglesia En El Libro De Hechos

(Hechos 2:47)

NACE UNA IGLESIA

Hechos 2 registra el comienzo de la iglesia. El Espíritu Santo fue derramado sobre unas 120 personas. Pedro se puso de pie y predicó, y el resultado de su predicación produjo 3000.

“Así que, los que recibieron su palabra, fueron bautizados: y fueron añadidas a ellos aquel día como tres mil personas”. (Acts 2:41)

Se comprometieron a continuar en la doctrina del Apóstol. Predicaron el mismo mensaje que predicó Pedro. Continuaron en la doctrina, el compañerismo, el partimiento del pan, las oraciones, compartieron lo que tenían, continuaron en el templo y de casa en casa, alabaron a Dios y tuvieron el favor de la gente. Debido a estos elementos, los apóstoles hicieron muchas maravillas y señales (versículo 43). Como resultado, "el Señor añadía CADA DIA a la iglesia los que habían de ser salvos". (Hechos 2:47)

Curación, Sentencia de Cárcel, Trae Crecimiento

El cojo es sanado y, como recompensa, los hombres de Dios son encarcelados. Con el pastor en prisión, seguramente el crecimiento de la iglesia se detendrá. “Mas muchos de los que habían oído la palabra, creyeron; y fué el número de los varones como cinco mil”. (Hechos 4:4)

Notarás rápidamente que escucharon la Palabra. Una de las razones de la falta de crecimiento en las iglesias hoy en día es que la gente no está escuchando la Palabra. Nuestras iglesias deben ser iglesias de la Palabra, iglesias donde la Palabra de Dios se predique con poder y sin temor. En Ghana, África Occidental, el Comité de Evangelismo de Ghana informó que encontraron que solo el 11 % de la población de la nación asiste a la iglesia los domingos en su Encuesta de la Iglesia. Sorprendentemente, más del 60 % de la nación afirma ser miembro de una iglesia cristiana.

¿Por qué hay una brecha grande entre la profesión y la práctica cristianas?

La encuesta reveló que algunas de las razones por las que no asistieron a la iglesia incluyen:

- La adoración no es bíblica en principio.
- El contenido del ministerio no es bíblico, equilibrado o relacionado con la vida..
- No se predica el evangelio del arrepentimiento y la fe en Jesucristo como Señor.
- Evangelismo-no hay preocupación genuina por los perdidos o esfuerzo continuo para alcanzar a otros para Cristo.
- Líder pastoral-dictatorial, carente de visión y vida espiritual, moral, integridad y dones pastorales.
- Énfasis excesivo en el dinero.

- Los términos del discipulado no están detallados.
- Falta de instrucción para los conversos-sin pastoreo personal o clases especiales.
- Alcance del ministerio: sin preparación para niños y jóvenes. (Encuesta de la Iglesia Nacional: Comité de Evangelismo de Ghana).

En Hechos 4:4, también notamos que solo mencionaron a hombres. Quizás las mujeres representarían otros 5000, y cada pareja pudo haber tenido un hijo, por lo que son otros 5000. Entonces, puede estimar que la iglesia creció a 15,000.

Gente, Problemas, Más Gente

Los apóstoles fueron liberados de la prisión con el compromiso de obedecer a Dios en lugar de a los hombres. Hechos 5 revela que el temor se apoderó de la iglesia, y los apóstoles hicieron muchas señales y prodigios (Hechos 5:11-12).

“Y los que creían en el Señor se aumentaban más, gran número así de hombres como de mujeres”. (Hechos 5:14)

El capítulo seis de Hechos comienza con un tremendo crecimiento en la iglesia y una falta de personal para manejar el crecimiento. El problema quedó resuelto. Los diáconos hicieron lo que se suponía que debían hacer. Los pastores hicieron lo que se suponía que debían hacer. Dios hizo lo que se suponía que debía hacer.

“Y crecía la palabra del Señor, y el número de los discípulos se multiplicaba mucho en Jerusalén: también una gran multitud de los sacerdotes obedecía a la fe”. (Hechos 6:7)

Los discípulos comenzaron siendo agregados, pero a medida que se difundía la Palabra de Dios, comenzaron a multiplicarse. Es la voluntad de Dios agregar y multiplicar la iglesia. El plan de Satanás es traer resta y división.

Es muy posible que los 120 originales sean ahora 25,000.

Misioneros: los portadores del evangelio son enviados

Se enviaron misioneros con una visión para el futuro y las iglesias comenzaron a multiplicarse en el mundo conocido.

“Y ellos como lo oyeron, glorificaron a Dios, y le dijeron: Ya ves, hermano, cuántos millares de Judíos hay que han creído...” (Hechos 21:20)

Los Apóstoles vivieron y murieron por el CRECIMIENTO DE LA IGLESIA. Eran hombres que voltearon su mundo al revés. Conmocionaron al mundo porque habían sido calificados de “hombres ignorantes y sin estudios”.

Siguieron las enseñanzas de Jesús, quien murió en la cruz del Calvario por el CRECIMIENTO DE LA IGLESIA.

Tenemos el mismo Espíritu y el desafío de llegar a un mundo mucho más grande. Como David, cuando se enfrentó a la posibilidad de luchar contra el gigante Goliat, también debemos proclamar, “¿No hay razón?” (1 Samuel 17:29, Biblia de Jubileo)

Preguntas de Estudio

1. ¿Qué registra Hechos 2?

2. ¿Cuántos se convirtieron como resultado de la predicación de Pedro?

3. ¿Qué sucedió cuando recibieron la Palabra con alegría?

4. ¿En qué áreas continuaron los conversos?

5. ¿Cuál sería la razón de la falta de crecimiento de la iglesia?

6. ¿Cuáles son algunas de las razones de la baja asistencia a la iglesia en la nación de Ghana?

7. ¿Por qué vivieron y murieron Jesús y los apóstoles?

8. Los discípulos comenzaron a ser añadidos, ¿pero luego comenzaron a qué?

9. ¿Por qué la iglesia primitiva conmocionó al mundo con el crecimiento de su iglesia?

Lección 4

Volver A Lo Básico

(Hechos 2:47)

Se han escrito muchos libros y se han impartido seminarios para enseñar varios métodos para lograr el Crecimiento de la Iglesia.

Sería bueno para nosotros entender, en primer lugar, que nosotros, como personas, no podemos hacer que la iglesia crezca. Podemos testificar, llevar a cabo evangelismo, orar, ayunar, construir un edificio para la iglesia, pero nada de esto asegurará que nuestra iglesia crezca.

Paul said, “Yo planté, Apolos regó: más Dios ha dado el crecimiento. Así que, ni el que planta es algo, ni el que riega; sino Dios, que da el crecimiento”. (1 Corintios 3:6-7)

Pablo dejó en claro que somos meros “colaboradores” del Señor que edifica la iglesia.

Rick Warren, en su libro, *The Purpose-Driven Church* (La Iglesia con Propósito), afirma que “los líderes de la iglesia deben dejar de orar,” Señor, bendice lo que estoy haciendo “y comenzar a orar,” Señor, ayúdame a hacer lo que tú estás bendiciendo”.

No podemos lograr el crecimiento de la iglesia, pero podemos aprender a comprender lo que Dios está haciendo y bendecir y trabajar en consecuencia.

Rick Warren nos aconseja preguntarnos: “¿Qué impide que mi iglesia crezca?” En lugar de “¿Qué hará que nuestra iglesia crezca?”.

Dios quiere que Su iglesia crezca

Desde la caída de Adán y Eva en el Jardín del Edén, Dios ha estado abriendo camino para que las personas perdidas vuelvan a tener una relación correcta con Él. El Evangelio proporciona esto. Se está presentando en todo el mundo y tenemos la opción de aceptarlo o rechazarlo.

“El Señor no tarda su promesa, como algunos la tienen por tardanza; sino que es paciente para con nosotros, no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento”. (2 Pedro 3:9)

En esta Escritura, entendemos que Dios quiere que todos se arrepientan en lugar de perecer. Esta fue la razón por la que vino a la tierra, fue tentado, murió en la cruz, resucitó y ascendió. Esto se comprende bien en Juan 3:16-18.

Jesús dejó muy claro su propósito de estar en la tierra cuando dijo: “Edificaré mi iglesia”. (Mateo 16:18) Jesús ama a la iglesia y dio su vida por ella.

Hemos establecido tres verdades hasta ahora en esta lección. Primero, no podemos lograr el crecimiento de la iglesia. En segundo lugar, Dios hace que la iglesia crezca. Tercero, Él quiere que la iglesia crezca.

No podemos depositar nuestra confianza en los métodos que han creado los hombres. Pablo dijo que nuestra confianza debe estar en Dios (2 Corintios 3:4-5). Advirtió contra el uso de la excelencia en el habla y la sabiduría. Afirmó que esto atraería a la gente. En cambio, proclamó que deberíamos estar “declarando el testimonio de Dios”. (1 Corintios 2: 1). Esta es la razón por la que quiso conocer a Jesucristo en lugar de cualquier otra cosa y operó en el poder y la demostración del Espíritu.

Los métodos cambian, pero los principios no cambian. Los métodos pueden cambiar según la cultura, la ubicación, las circunstancias y el momento.

**“Los métodos son muchos,
los principios son pocos;
Los métodos siempre cambian,
los principios nunca lo hacen.”
Warren Wiersbe**

Los principios se aplicarán a todas las personas, en todas partes, en todas las situaciones y a lo largo del tiempo. Hay mucho peligro en copiar el enfoque de otras iglesias y otros hombres.

En cambio, deberíamos buscar principios que no cambien y que sean muy efectivos. Es hora de que volvamos a lo básico. A menudo nos gusta compararnos con otras iglesias que nos rodean.

Comenzamos a compararnos con otras iglesias. Además, medimos nuestro avivamiento contra ningún avivamiento en otra iglesia. Copiamos métodos con la esperanza de reproducir los mismos resultados. Algunos incluso duplican los estilos de otros predicadores y cantantes. Finalmente, comenzamos a comparar nuestro éxito o falta de éxito con otros.

Pablo nos advierte en 2 Corintios 10:12, “Porque no nos atrevemos a ser contados, ni a compararnos con algunos que se alaban a sí mismos; pero se miden a sí mismos por sí mismos, y se comparan entre sí, NO SON SABIOS”.

No hay mejor lugar para estudiar el crecimiento de la iglesia que el Libro de los Hechos. Aquí encontramos los actos de la iglesia y el Dios que la hizo crecer. Podemos ver en Hechos que el Señor fue el que agregó a la iglesia.

Seguir el modelo y los principios del Nuevo Testamento producirá iglesias del Nuevo Testamento. Necesitamos iglesias que sigan el modelo del ejemplo del Nuevo Testamento. La predicación del Nuevo Testamento también producirá resultados en el Nuevo Testamento.

La mejor manera de estudiar el crecimiento de la iglesia es volver a los conceptos básicos de la Palabra de Dios. Sería mejor para nosotros compararnos con la Palabra de Dios, la única medida de la verdad. Debemos medir nuestra iglesia con la iglesia establecida en la Palabra.

Jeremiah escribió, “Así dijo Jehová: Paraos en los caminos, y mirad, y preguntad por las sendas antiguas, cuál sea el buen camino, y andad por él, y hallaréis descanso para vuestra alma....” (Jeremias 6:16)

Preguntas de Estudio

1. ¿Quién hace que la iglesia crezca?

2. ¿Cómo debemos orar cuando se trata del crecimiento de la iglesia?

3. ¿Cómo sabemos que Dios quiere que su iglesia crezca?

4. ¿Cuáles son las diferencias entre métodos y principios?

5. ¿Cuál fue el propósito de Jesucristo en la tierra?

6. ¿Qué libro de la Biblia ofrece el mejor estudio sobre el crecimiento de la iglesia? ¿Por qué?

7. ¿Qué producirá el seguir el modelo y los principios del Nuevo Testamento?

8. ¿Cómo podemos medir el crecimiento de la iglesia y el progreso de la iglesia?

Lección 5

Seguir Sembrando Hasta Que Ocurra El Crecimiento De La Iglesia

(Hechos 2:42, 47)

T. C. Hamlet cuenta una historia sobre dos ranas. Tienes la misma elección que ellas. Puede darse por vencido o continuar con firme perseverancia hasta que Dios se mueva en su situación.

Dos ranas cayeron en una lata de crema.
O eso he oído decir:
Los lados de la lata eran brillantes y empinados,
Y la crema estaba profunda y fría.
“O, ¿de qué sirve?”, croó número uno
“Es el destino; no hay ayuda alrededor.
¡Adiós, amigo mío! ¡Adiós, mundo triste!”
Y llorando aún, se ahogó.
Pero el número 2, de material más duro
Remando como perro sorprendido.
Mientras se secaba la cara cremosa,
Y secó sus ojos cremosos.
“Voy a nadar un rato, al menos”, dijo.
O eso he oído decir;
“Realmente no ayudaría al mundo
Si una rana más estuviera muerta”.
Una hora o dos, pateó y nadó
Ni una sola vez se detuvo a murmurar.
Pero pateó y pateó y nadó y pateó.
Luego saltó a través de la mantequilla.
(Nota: la mantequilla es como la margarina)

Estoy seguro de que todos anhelamos ver crecer nuestras iglesias. De vez en cuando, nos sentimos desesperados e inadecuados porque sabemos que el hombre no puede producir el crecimiento de la iglesia. Entendemos que Dios logrará cualquier cosa que tenga valor eterno. Solo Dios puede respirar en un valle de huesos secos y hacer que vuelvan a la vida. Únicamente Dios puede impulsar el avivamiento, el crecimiento de la iglesia y los corazones para que sean receptivos a Él.

Sin embargo, también debemos darnos cuenta de que Dios quiere que su Iglesia crezca. Se ha dicho: “¡Los niños son la forma en que Dios dice que el mundo debe continuar!” La iglesia, los llamados a salir todavía están en la tierra, es la forma en que Dios dice: “¡La Iglesia continuará!”

En Mateo 24, vemos señales que preceden a la segunda venida de Cristo. En el versículo 12, dice: “... el amor de muchos se enfriará”.

No podemos renunciar y retirarnos ahora. Además, debemos marchar hacia adelante porque esta es una Iglesia que avanza. No dejaremos de amarle, de servirle; adorándole; confiando en Él; testificando por él; orando a Él, viviendo para Él AHORA.

¡Hemos llegado demasiado lejos para dejarlo ahora!

1. ¿Se habrían derrumbado los muros de Jericó si Israel hubiera dejado de caminar después de seis días?
2. ¿Naamán habría sido sanado de la lepra si hubiera dejado de sumergirse en el río Jordán después de seis veces?
3. ¿Habría crecido continuamente la Iglesia del Nuevo Testamento si los Apóstoles y los creyentes hubieran dejado de sembrar la Palabra (semilla)?

Algunos predicen que en los últimos días habrá una gran caída. En mi opinión, vimos una gran decadencia de la Iglesia primitiva a través del Concilio de Nicea y continuó durante la Reforma. Actualmente estamos en la lluvia tardía de avivamiento y derramamiento del Espíritu, como Joel profetizó en Joel 2:28-29.

Mateo 24:13-14 “Más el que persevere hasta el fin, este será salvo. Y será predicado este evangelio del reino en todo el mundo, para testimonio a todas las naciones; y entonces vendrá el fin”.

Nota: Perseverar: “...que ni es de los ligeros la carrera, ni la guerra de los fuertes...” (Eclesiastés 9:11); pero la carrera la gana el que corre con paciencia. (Hebreos 12: 1-2)

¿Alguna vez te has preguntado qué estás haciendo en la tierra que no puedes hacer en el cielo? Orar, cantar, adorar, tener compañerismo, escuchar la voz de Dios, etc. todo se puede hacer en el cielo. Sin embargo, el PECADO y la TESTIFICACIÓN no se harán en el Cielo. ¿Cuál sigues haciendo en esta tierra?

Asimismo, confiamos en que Dios quiere que Su Iglesia crezca porque Él es el Dios de la Casa Llena. Algunos dicen que Dios se preocupa más por la calidad de nuestros miembros que por la cantidad. Seguramente Dios está interesado en ambos; una iglesia gloriosa sin mancha ni arruga y una gran multitud de hombres y mujeres que le sirven. Después de todo, antes de irse al cielo, proclamó: “En la casa de mi Padre hay MUCHAS moradas ...” (Juan 14:2). Él también vino debido a Su amor por el mundo (Juan 3:16).

En Lucas 14, Jesús nos cuenta una historia convincente de Su deseo de que nuestras iglesias estén llenas y que experimentemos el Crecimiento de la Iglesia. Un hombre había preparado un gran banquete e invitado A MUCHOS. El siervo fue enviado con un mensaje: “Venid, que ya todo está preparado.”(versículo 17) Los invitados dieron excusas tontas y se negaron a venir. Cuando el siervo informó al Amo, él lo envió RÁPIDAMENTE y le dijo que trajera a los pobres, a los ciegos, a los parados y a los marchitos. El sirviente los trajo, pero todavía había espacio para más. El amo envió al sirviente una vez más. ¿Por qué el maestro insistía tanto en enviar a su sirviente de nuevo? “Oblígalos a entrar, PARA QUE SE LLENE MI CASA.”(versículo 23)

Jesús nos ha preparado una gran fiesta; ahora todo está listo, y Él está obligando a todos a entrar para que Su casa (la iglesia) se llene. Jesús declaró: “sobre esta roca edificaré mi Iglesia”. (Mateo 16:18)

En 1 Corintios 3:6, Pablo revela el papel de sociedad que tenemos con Dios con respecto al Crecimiento de la Iglesia. “Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios”.

El salmista dijo en el Salmo 126:5-6: “Los que sembraron con lágrimas, con regocijo segarán. (Esta es la ley de la cosecha, sembrar, luego segar) El que IRÁ ANDANDO (debes

IR si esperas resultados) y LLORANDO, (denota una carga) LLEVANDO SEMILLA PRECIOSA (la Palabra de Dios), será SIN DUDAS (seguro; indudablemente; es una promesa) Más volverá a venir con regocijo, TRAYENDO SUS GAVILLAS (tendrás Crecimiento de la Iglesia) con Él”.

Por lo tanto, debemos seguir haciendo nuestra parte y nuestro gran Socio hará su parte. A veces el camino es áspero y hay muchos contratiempos, pero debemos seguir adelante hacia la meta (Filipenses 3:14). Como dice la canción, “Adelante Soldados Cristianos” El escritor de Gálatas 6:7,9 aconsejó, “No os engaños; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará. No nos cansemos, pues, de hacer bien; porque a su tiempo segaremos, si no desmayamos.”

Se ha dicho, “Los que renuncian nunca ganan; los ganadores nunca renuncian.” ¡Siempre es demasiado pronto para RENUNCIAR! “Si fueres flojo en el día de trabajo, tu fuerza será reducida.” (Proverbios 24:10) Lea también Isaías 40:29, 31.

El compositor escribió:

“No nos trajo tan lejos solo para dejarnos.

No nos enseñó a nadar, a dejarnos ahogar.

No construyó su casa en nosotros solo para mudarse. No nos recogió para defraudarnos.”

NO RENUNCIES

Cuando las cosas van mal, como sucede a veces,
Cuando el camino por el que camina parece todo cuesta arriba,
Cuando los fondos son bajos y las deudas altas,
Y quieres sonreír, pero tienes que suspirar
Cuando el cuidado te presiona un poco,
Descanse si es necesario, pero no se rinda.

La vida es extraña con sus giros y vueltas
Como cada uno de nosotros aprende a veces,
Y muchos fracasos giran
Cuándo podría haber ganado si hubiera aguantado;
No te rindas, aunque el ritmo parece lento
Puede que lo consigas con otro golpe.

El éxito es el fracaso al revés
El tinte plateado de las nubes de la duda.
Y nunca puedes saber lo cerca que estás
Puede estar cerca cuando parece tan lejano.
Así que mantente firme cuando seas el más afectado
Es cuando las cosas parecen peor
Entonces **NO DEBE RENUNCIAR.**

Debemos hacer lo que hizo la iglesia primitiva: ¡continuaron!

Eclesiastés 11:1, 4-6 es una Escritura muy alentadora para sembrar hasta que suceda el Crecimiento de la Iglesia.

“No juzgues cada día por la cosecha que cosechas, sino por las semillas que siembras”.
(Robert Louis Stevenson)

Preguntas de Estudio

1. ¿Quién puede hacer que la iglesia crezca?

2. ¿Quién quiere que su iglesia crezca más que cualquier otra persona?

3. ¿Qué lección podemos aprender de la historia de las dos ranas?

4. ¿Dónde encontramos una profecía de un avivamiento en los últimos días?

5. ¿Está Dios interesado en la calidad o en la cantidad? ¡Explicar!

6. ¿Qué aprendemos de la historia que se encuentra en Lucas 14?

7. ¿Qué revela 1 Corintios 3:6?

8. En una palabra, describa lo que hizo la iglesia primitiva. Ellos

9. ¿Por qué nos ha permitido el Señor permanecer en la tierra?

10. ¿Cuál es la Escritura más alentadora cuando se trata del crecimiento de la iglesia?

Lección 6

Diáconos En La Iglesia De Hoy; Asistentes En El Crecimiento De La Iglesia

(Hechos 6:3)

Los diáconos (líderes de la iglesia local) en la iglesia pueden ser muy instrumentales y útiles para aliviar al pastor de las muchas responsabilidades de dirigir una iglesia. También pueden ayudar con el establecimiento y supervisión de puntos de predicación e iglesias.

Dios tiene un plan para los diáconos en la Iglesia de hoy, y debes saber lo que se requiere de ti. Como con cualquier trabajo, necesita una descripción del trabajo. Los primeros diáconos tuvieron que demostrar que vivían continuamente bajo la inspiración del Espíritu Santo y como cristianos.

Según Willmington's Guide to the Bible (Guía de Willmington a la Biblia), la descripción de funciones para los diáconos es la siguiente:

- Deben ser **HOMBRES**.
- Deben ser **SALVOS**.
- Deben ser **DE BUENA REPUTACIÓN**.
- Deben ser **ESPIRITUALES**.
- Deben poseer **SABIDURÍA**.

Los diáconos deben tener el espíritu y la unción junto con los pastores. Cualquiera que tenga responsabilidad en la Casa de Dios debe moverse en el Espíritu.

Cuando mires en Hechos 6, notarás que los diáconos existieron debido al crecimiento de la iglesia. La Iglesia se había multiplicado por la escasez de personas disponibles para realizar las tareas de liderazgo necesarias. En lugar de pastores orando y predicando, estaban cumpliendo otras funciones. La iglesia había crecido hasta el punto de que había tantas necesidades, tanto espirituales como materiales. Debido al crecimiento de la Iglesia, los diáconos fueron llamados a compartir la **CARGA DE TRABAJO**. Ayudaron al pastor. Estos hombres fueron elegidos por el pueblo y debían estar llenos del Espíritu Santo, ser honestos y tener un buen informe.

Los diáconos debían amar la verdad y amar a Dios. Eran personas de la iglesia en las que se podía confiar. Sabían cuál era su lugar y no intentaron sobrepasar su lugar ni dirigir los asuntos espirituales de la iglesia. Asimismo, existieron para **AYUDAR**, ser una bendición, ser dignos de confianza y hacer cosas buenas por la Iglesia. Los diáconos deben amar las almas más que la posición y buscar a Dios para que las almas entren en el Reino. Si los diáconos buscan a Dios, les sucederá algo. Ya no serán santos ordinarios.

Los diáconos deben ser usados en el Espíritu, como fueron Esteban y Felipe. ¡Puedes convertirte en un hombre del Libro de Hechos! Esteban era un diácono, lleno de fe y del Espíritu Santo. Tenía fe **EN** Dios y **CON** Dios. Ayudó a **AUMENTAR** la Iglesia. Cuando haces las cosas a la manera de Dios, entonces las bendiciones de Dios estarán sobre la Iglesia.

Esteban, en Hechos 6:8, estaba lleno de fe y poder e hizo grandes maravillas y milagros. En Hechos 6:10, no pudieron resistir la sabiduría y el Espíritu con el que les habló.

Preguntas de Estudio

1. ¿Por qué son necesarios los diáconos en la Iglesia de hoy?

2. ¿Cuál es la descripción del trabajo de un diácono?

3. ¿Quiénes son dos ejemplos de diáconos espirituales en Hechos?

Lección 7

Convirtiendo Pequeñas Iglesias En Grandes Iglesias

(Hechos 6:7)

Una postal reciente de la Red Mundial de Oración (IPUI) dice: “1996 fue el año más productivo en la historia de nuestra confraternidad”. Además, una veterana misionera jubilada en África, la hermana Nona Freeman, escribió recientemente un artículo titulado, Jesucristo sigue siendo el mismo. En este artículo que provoca fe, ella afirma que “la Palabra es un hecho irrefutable comprobado por el tiempo. Todo lo que Dios ha hecho a lo largo de los siglos, puede hacerlo de nuevo, y más, mucho más de lo que nuestras mentes finitas pueden comprender. Él puede apilar las aguas del mar y hacer una carretera seca a través del río inundado, confundir a los enemigos en la oscuridad mientras da luz a sus hijos, derramar un río poderoso de una roca y hacer llover pan del cielo, liberar una masa de esclavos indefensos de servidumbre grave y ahogar a sus enemigos de un solo golpe. Nombra la necesidad, y Él puede y lo hará ... Todo poder me es dado en el cielo y en la tierra. Su poder ilimitado hará todo lo que le creamos. Sin excepciones. ... En nuestros cuarenta y un años en África ... vimos todos los milagros registrados en el Libro de los Hechos suceder en nuestros servicios”.

Solo el año pasado, se informó que ahora tenemos 1,400,000 constituyentes en la Región de África. En un año solo en esta región, se bautizaron 73,073 en el nombre de Jesús; 103,480 recibieron el bautismo del Espíritu Santo en 6,776 iglesias.

Solo en Etiopía, más de un millón de creyentes en la IPUI; 56,176 fueron bautizados en un año y 82,366 recibieron el Espíritu Santo. En esta nación, hay 4,451 pastores y 4,688 iglesias en nuestra denominación.

Estamos viviendo un hermoso día en la historia de la iglesia. Como Daniel, debemos “volví mi rostro a Dios el Señor, buscándole en oración y ruego, en ayuno ...” (Daniel 9:3). Como Zacarías, debemos “Pedid a Jehová lluvia en la estación tardía ...” (Zacarías 10:1) Como Oseas, debemos saber que “es el tiempo de buscar a Jehová”. (Oseas 10:12) Debemos aceptar el mismo desafío que Dios le dio a Jeremías: “Clama a mí, y yo te responderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces”. (Jeremías 33:3)

C. Peter Wagner, en su oportuno libro Prayer Shield (Escudo de Oración), declaró que “el crecimiento más masivo de iglesias se encuentra en las tradiciones pentecostales / carismáticas”. Armados con este entendimiento, junto con las estadísticas y los versículos dados anteriormente, me pregunto por qué persistimos en creer que Dios no nos dará un excelente crecimiento de la iglesia. ¿Deben nuestras iglesias seguir siendo pequeñas? ¿Podría ser debido a nuestra doctrina y normas de santidad que nuestras iglesias no están creciendo? ¿Es bíblico que la iglesia crezca?

Las iglesias siguen siendo pequeñas porque no ejercemos la fe para crecer. Una vez que hemos ejercido la fe, debemos ejercitar nuestras obras y esfuerzos. “La fe sin obras está muerta.” (Santiago 2:26.) Un principio de liderazgo lo expresa de otra manera. “¡Esfuerzo adentro, resultados afuera!”

El hecho de que sepamos que solo Dios puede hacer que la iglesia crezca no nos da una excusa para sentarnos y esperar a que suceda el crecimiento de la iglesia. Debemos

sembrar la semilla, plantarla y luego regarla. Es después de este ESFUERZO que Dios nos dará los RESULTADOS.

Si no quiere que su iglesia tenga éxito, no crecerá. Entonces, cada vez que estableces una meta para que tu iglesia crezca, haces una declaración de fe.

Un hombre dijo que había tres secretos para el éxito. El primero, TRABAJAR. El segundo, TRABAJAR. El tercero, TRABAJAR. El crecimiento de la iglesia requiere mucho trabajo.

Nuestra doctrina o normas de santidad no pueden considerarse razones de la falta de crecimiento de la iglesia. Pero, por supuesto, si buscas una excusa, cualquier excusa servirá. Las personas de todo el mundo tienen hambre de la verdad y buscan algo original y que les cambie la vida. El comienzo de la iglesia se encuentra en el Libro de los Hechos. Incluso las organizaciones que siguen la tradición trinitaria reconocen que la iglesia nació en Hechos 2. Nuestra doctrina se encuentra claramente en Hechos 2. Esta doctrina era extraña para los judíos que estaban reunidos en Jerusalén para el Pentecostés. Seguramente, la iglesia no crecería y no podría tener éxito. Incorrecto. Creció, y ese día se agregaron 3000 a la iglesia. Continuaron en la doctrina de los Apóstoles. Eso significa que continuaron creyendo y difundiendo lo que Pedro les había dado como doctrina.

Look Out! The Pentecostals Are Coming! (¡Cuidado! ¡Vienen Los Pentecostales!); por C. Peter Wagner, hay una revisión emocionante de la Iglesia Pentecostal Unida de Colombia. Escribe: “Algunos pentecostales ni siquiera querrán que mencione este tercer punto. Pero es cierto que, con mucho, la iglesia de más rápido crecimiento en Colombia es la Iglesia Pentecostal Unida. La Iglesia Pentecostal Unida es algo poco ortodoxa porque no bautiza en el nombre del Padre, el Hijo y el Espíritu Santo, sino en el nombre de Jesús. Su apodo es ‘Jesús solamente’. La Iglesia Pentecostal Unida se niega a marcar las i y cruzar las t del Concilio de Nicea (el famoso concilio de la iglesia del 325 d.C. donde se articuló la doctrina actual de la trinidad - tres personas en una esencia - y aprobado.) Los Pentecostales Unidos, por supuesto, no están de acuerdo. Predican la salvación por la sangre de Cristo y pueden testificar de multitud de vidas transformadas como señales de que las personas han nacido de nuevo. Creen en el Espíritu Santo, en el bautismo en el Espíritu y en el hablar en lenguas. Además, se consideran verdaderos pentecostales, como su nombre lo indica. No son testigos de Jehová que niegan la deidad de Cristo. Y si alguien duda de su poder espiritual, puede señalar un gráfico que compare el crecimiento de su iglesia con el de la siguiente iglesia pentecostal más grande”.

Dean Kelley ha escrito un libro titulado *Why Conservative Churches are Growing* (Por Qué Están Creciendo Las Iglesias Conservadoras). De nuevo, entra Wagner, ¡cuidado! *The Pentecostals are Coming* revela que la IPUI se opone a la participación cristiana en los deportes organizados, la política, los sindicatos y son muy estrictos. Las mujeres no se cortan el pelo y la ropa debe estar a la altura de las normas más rígidas de modestia. Los miembros no asisten a bailes, teatros de ningún tipo y consideran que la televisión y la música secular son mundanas. El Manual de la Iglesia Pentecostal Unida dice: “Advertimos a todos nuestros creyentes que se abstengan de cualquiera de estas prácticas en aras del crecimiento espiritual y la pronta venida del Señor para Su iglesia”.

Wagner registra que “Sería fácil concluir que tales normas rápidamente convertirían a la Iglesia Pentecostal Unida en irrelevante para la sociedad colombiana contemporánea ... Por lo tanto, bien podría ser que el rigor de los Pentecostales Unidos en Colombia sea una de las causas de que sean la iglesia más grande y de más rápido crecimiento en la nación”.

Preguntas de Estudio

1. Comente sobre el crecimiento de la iglesia en Etiopía.

2. Estamos viviendo el día más tremendo de la historia de la iglesia. ¿Qué debemos hacer para aprovechar esto?

3. ¿Qué dijo C. Peter Wagner sobre el movimiento pentecostal?

4. ¿Cuál es el principio de liderazgo con respecto al “esfuerzo” que se usa en esta lección?

5. ¿Cuáles son los tres secretos del éxito?

6. ¿Dónde se encuentra nuestra doctrina fundamental básica en la Biblia?

7. ¿Puede nuestra doctrina ser una razón para la falta de crecimiento de la iglesia? Explique.

8. ¿Qué cree la Iglesia Pentecostal Unida Internacional (IPUI) según C. Peter Wagner?

9. Algunos dicen que las normas conservadoras (fuertes) de santidad son una razón para la falta de crecimiento de la iglesia. ¿Es esto cierto con respecto a la IPU de Columbia? Explique.

10. ¿Cuáles son algunas normas de santidad de la IPUI?

Lección 8

Primera Iglesia Pentecostal Unida

(Hechos 2:47)

La mejor manera de aprender a tener una auténtica Iglesia Pentecostal Unida (o cualquier Iglesia Pentecostal) es mirar hacia atrás en la historia. La Primera Iglesia Pentecostal Unida se encuentra en el Nuevo Testamento cuando vemos que se establece la primera iglesia en Hechos 2. Mediante la determinación de los principios del Nuevo Testamento usados para plantar la primera iglesia, estaremos en mejores condiciones de lograr los resultados del Nuevo Testamento en este día. No podemos hacer que la iglesia crezca, pero podemos ayudar a crear el entorno adecuado para sembrar la semilla y luego verla crecer. De eso se trata plantar una iglesia. Sembramos la semilla y luego vemos a Dios hacerla crecer. Pablo confirmó esto cuando escribió: “Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios ... Porque nosotros somos colaboradores de Dios”. (1 Corintios 3:6,9)

Puntos del Plantador para Reflexionar

- Es la voluntad de Dios que la iglesia crezca.
- El crecimiento de la iglesia es el resultado natural de una iglesia saludable.
- Se puede esperar del mismo modo que esperaríamos que su hijo creciera.
- Si la iglesia no está creciendo, entonces debe estar muriendo.
- Si queremos el crecimiento de la iglesia, entonces debemos pagar el precio.
- El ministerio debe estar centrado en Cristo y orientado a las personas.

Siempre me gusta decirles a los visitantes que son “Bienvenidos a la Iglesia Pentecostal Unida; una iglesia donde todos son alguien, pero Jesucristo es el Señor. Cada vez que das un paso por las puertas de la IPUI, has dado un paso en la dirección correcta”.

Las iglesias son más saludables cuando le dan a Dios la gloria. La Palabra de Dios merece el lugar de mayor importancia en los servicios de la iglesia. También debemos amar a las personas y tratar de satisfacer sus necesidades. Después de todo, uno de los propósitos de tener el bautismo del Espíritu Santo es recibir poder para ser un testimonio a los demás (Hechos 1: 8). A medida que nos concentramos en la plantación de iglesias y el crecimiento de iglesias, debemos continuar predicando la Doctrina de los Apóstoles. No se puede tener un crecimiento de la iglesia realista sin predicar el mensaje de la Iglesia Primitiva (Hechos 2:38). La predicación desde el púlpito siempre debe estar centrada en la Palabra, ungida, relevante y práctica para la gente.

En esta lección se describen cinco elementos del crecimiento de la iglesia. Para que la iglesia crezca, estos principios deben estar operando en la iglesia y estar en equilibrio. Por lo tanto, ninguno se considera más importante que otro porque todos son igualmente importantes y necesarios.

1. Compañerismo

Los primeros miembros de la UPC estaban unidos, compartidos en compañerismo y en el partimiento del pan. Es por eso que cada miembro necesita asistir a la iglesia con regularidad. La iglesia donde el compañerismo es fuerte es una iglesia solidaria porque los

creyentes demuestran una preocupación genuina por los demás. “No dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca”. (Hebreos 10:25)

La comunión de la Iglesia Primitiva entre ellos, pero también tenían una conexión con su Dios a través de la oración. Por lo tanto, la primera iglesia nació como resultado de una reunión de oración y continuó creciendo gracias a la oración.

Los milagros comenzaron a ocurrir en Hechos 3 cuando se dirigían a la oración. El único requisito previo para un milagro es alguien que lo necesite.

2. Discipulado

Estamos llamados a hacer discípulos, a reproducirnos a nosotros mismos.

“Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros”. (2 Timoteo 2:2)

En la Gran Comisión, Jesucristo colocó el “discipulado” en la parte superior de la lista de cosas que debían hacerse. De vez en cuando, escribimos nuestras listas de “Tareas pendientes” de las cosas que queremos lograr en un día determinado. Muchas veces la iglesia se olvida de disciplinar y habilitar a sus miembros en su lista. Esto hace que la prioridad absoluta se mueva hacia abajo en la lista cada día. El resultado es que la iglesia carece del poder necesario para transformar vidas.

Elton Trueblood dijo: “La verdadera prueba de la vitalidad de una religión se puede ver en su impacto en la cultura”. ¿Estamos marcando una diferencia en nuestra cultura y en nuestro país? ¿Cómo podemos lograr un impacto más significativo en menos tiempo? Esto se puede hacer a través del discipulado (entrenamiento y enseñanza). La Iglesia Primitiva “no dejó de predicar y enseñar”. (Hechos 5:42) y por lo tanto “llenaron a Jerusalén de su doctrina” (Hechos 5:28)

Oseas dijo: “Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento”. (Oseas 4:6)

Si no enseñamos a la gente lo que se espera de ellos de la Biblia, los estamos convirtiendo en “analfabetos de la Biblia”.

3. Culto

La adoración y la alabanza son tan vitales para el crecimiento de la iglesia. En los deportes, nos damos cuenta de algo más significativo acerca de un juego que se juega frente a miles de personas que de un juego que se juega frente a unos pocos cientos de personas. Mientras nos reunimos en la iglesia, hay una atmósfera de celebración. Cuando comenzamos a celebrar a nuestro Dios y lo que ha hecho por nosotros, expresamos nuestro amor por Dios.

“Y amarás a Jehová tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas.” (Deuteronomio 6:5)

“Engrandeced a Jehová conmigo, Y exaltemos a una su nombre.” (Salmos 34:3)

“Adoramos a Dios por lo que Él es...(se refiere a Su carácter). Alabamos a Dios por lo que hace... (se refiere a Sus acciones).” - Jack Hayford.

4. Ministerio

Ministrar es expresar nuestro amor por los demás y satisfacer sus necesidades. Si no está satisfaciendo las necesidades de la gente, entonces no está ministrando. La iglesia ministra a diferentes individuos; incluyen mujeres, hombres, niños, jóvenes, personas en cárceles, hospitales y diversas necesidades. Clasificamos estas necesidades en las cuatro categorías que componen una persona: espiritual, física, social y emocional.

Algunas iglesias incluso tienen grupos celulares donde de 5 a 12 personas se reúnen y se ministran entre sí en un ambiente de grupo pequeño. Por ejemplo, en el Libro de los Hechos, ministraron de “casa en casa”.

5. Evangelismo

Si no tratamos de testificar y evangelizar, la gente no entrará a la iglesia. No podemos simplemente esperar que la gente salga de las calles, sino que debemos ir donde está la gente. Entonces, cuando tratamos de evangelizar, le mostramos al mundo que somos un cuerpo que alcanza.

Estamos alcanzando a los necesitados fuera de nuestra iglesia, deseando brindarles esperanza y ayuda.

Si podemos tener los cinco elementos operando en nuestras iglesias y darles la misma atención, recibiremos el resultado que buscamos.

“Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos”. (Hechos 2:47)

“Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis”. (Jeremias 29:11)

Preguntas de Estudio

1. ¿Cuál es el mejor lugar para estudiar la forma en que debería ser la IPUI? ¿Por qué?

2. ¿Cuáles son los cinco elementos del crecimiento de la iglesia?

3. ¿Cuál es la verdadera prueba de la vitalidad de una religión?

4. ¿Cómo debería ser la predicación desde el púlpito?

5. ¿Cuál es la diferencia entre nuestra alabanza y adoración, según Jack Hayford?

6. ¿Cuál fue el resultado en la Iglesia Primitiva al practicar el “discipulado”?

7. ¿Qué sucede cuando no enseñamos a las personas lo que se espera de ellas?

8. ¿Cuál es el resultado de incorporar los cinco elementos del crecimiento de la iglesia en la iglesia?

9. De estos cinco elementos, ¿cuál es el más importante? ¿Por qué?

10. ¿Cómo debe ser el ministerio en nuestras iglesias?

11. La iglesia es un “cuerpo que alcanza”. Al llegar a las afueras de la iglesia, ¿cuál debería ser nuestro deseo?

12. ¿Qué vas a hacer para ayudar a tu iglesia local en los cinco elementos dados?

Lección 9

Centros de Evangelización del Vecindario

(Hechos 5:42; 20:20)

Iglesia Nacida En Casa

¿Ha considerado alguna vez dónde se derramó el Espíritu Santo el día de Pentecostés? Era un “aposento alto”. **“Y entrados, subieron al aposento alto...” (Hechos 1:13)**. Esta era una habitación tradicionalmente reservada por personas adineradas para entretener a sus visitantes. El Espíritu Santo no se derramó en el templo ni en la capilla, sino en la casa de alguien. Con tres mil agregados a la iglesia el primer día, ¿dónde crees que continuaron adorando? Continuaron en comunión tanto en el templo, en el pórtico de Salomón como en sus casas. Después de todo, Jesús había prometido:

¿Qué tan Grande es una Iglesia?

“Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos”. (Mateo 18:20)

Cuando los gentiles empezaron a entrar a la iglesia, ni siquiera podían ir al templo judío. Eso estuvo bien porque sabían que el edificio no era la iglesia. Las personas son la iglesia. No podemos escondernos detrás de las cuatro paredes de nuestras iglesias, pero debemos salir hacia donde está la gente. Debemos llevar a cabo la Gran Comisión. Decirle a la gente que “venga a nuestra iglesia y crezca con nosotros” no hace esto. En cambio, debemos “Ir”.

Reinhard Bonnke escribió un artículo titulado Observancia del Ministerio Apostólico. En él, afirma, “el ministerio apostólico se puede resumir en una palabra: ‘¡Id!’ Nuestra tarea no es menor que la de los primeros apóstoles, ni es diferente. De hecho, podemos estar seguros de una cosa: si avanzamos como ellos, obtendremos lo que obtuvieron. La tarea permanece sin cambios, y Dios tampoco ha cambiado en lo más mínimo. Dios hará por nosotros lo que hizo por los apóstoles si nosotros hacemos por Dios lo que hicieron los apóstoles porque Dios nunca cambia”.

Aquellos que siguen el mensaje bíblico de salvación en Hechos 2:38 necesitan dejar que los métodos bíblicos se conviertan en su modelo, patrón y forma de vida. Entonces, ¿qué pasaría si comenzáramos a hacer lo que hicieron los Apóstoles? ¿Cómo evangelizaron el mundo conocido? Lo hacían de casa en casa.

Las casas en el Nuevo Testamento eran donde la gente podía reunirse para escuchar la Palabra, orar y tener comunión. La iglesia existió durante trescientos años sin un edificio, sin embargo, llenaron a Jerusalén con su doctrina y dieron vuelta al mundo.

“Y TODOS LOS DÍAS, en el TEMPLO y POR LAS CASAS, no cesaban de enseñar y predicar a Jesucristo” (Hechos 5:42)

Si este era el plan apostólico, ¿por qué solo nos reunimos en los edificios de la iglesia en ciertos días de la semana? ¿Por qué ahora sentimos que debemos tener un edificio para la iglesia antes de poder tener una iglesia? Aquellos que siguen la Biblia deben dejar que los métodos bíblicos se conviertan en nuestro modelo, modelo y forma de vida.

Anthony Tamel informa que cuando se le preguntó a la gente: “¿Quién o quién fue responsable de que vinieras a Cristo o a la iglesia?” que la gente respondió con los siguientes porcentajes:

- | | |
|----------------------------|--------|
| 1. Una necesidad especial | 1% |
| 2. Entramos en la iglesia | 2-3% |
| 3. Pastor | 1-2% |
| 4. Visitación | 1-2% |
| 5. Escuela Dominical | 4-5% |
| 6. Cruzada Evangelística | .05% |
| 7. Programas de la Iglesia | 2-3% |
| 8. Un Amigo o Familiar | 75-90% |

(Nota: Estudié gran parte de los materiales de Anthony Tamel sobre el Ministerio Celular preparándome para esta lección. Tiene un excelente ministerio celular en su iglesia local y viaja por todo el mundo promoviendo este ministerio vital.)

Podemos ver que entre el 75 y el 90 por ciento vienen a Cristo o a la iglesia debido a un amigo o familiar.

¡La gente no le importa cuánto sabes hasta que saben cuánto te importa!

Con el evangelismo de casa en casa y los grupos celulares, podemos llevar el evangelio donde está la gente y proporcionar más puntos de entrada (estaciones que salvan almas) al Reino de Dios. Las casas pueden convertirse en centros de evangelización. Las iglesias en el hogar proporcionan un método dinámico de evangelización en el vecindario. Aquí podemos penetrar en el reino de Satanás y llevar la luz del evangelio a las tinieblas. Los grupos celulares harían que siempre estemos buscando satisfacer las necesidades de las personas y llegar. A través de este método, puedes compartir a Cristo con un mundo perdido. En muchos países, la gente no está motivada a pagar altos costos de transporte para asistir a las iglesias. Suelen ir a la iglesia más cercana a ellos, la iglesia comunitaria. Las personas no tendrán que viajar con la iglesia celular, pero pueden venir a un “centro de evangelización del vecindario”. Las personas son más propensas a abrirse y compartir sus vidas con pequeños grupos de personas que consideran sus amigos. Después de todo, la iglesia es la nueva familia extendida del creyente recién convertido. La iglesia celular es como un cable de extensión. Cuando se conecta a la fuente de alimentación (iglesia madre), se puede extender a una gran distancia.

Se ha descrito a los diáconos como hombres responsables del ministerio práctico de la iglesia. Algunos pastores requieren que sus diáconos planten una nueva iglesia para seguir siendo diáconos. Además, los diáconos y los líderes de la iglesia local se pueden utilizar para establecer centros de evangelización en el vecindario.

La Clave Del Crecimiento-Multiplicación

La adición es algo que aprendimos cuando éramos pequeños. El siguiente paso en el aprendizaje matemático es la multiplicación. En la vida de la iglesia, pocos creyentes o iglesias van más allá de la adición a la multiplicación.

“Pero la palabra del Señor crecía y se multiplicaba”. (Hechos 12:24)

“Y crecía la palabra del Señor, y el número de los discípulos se multiplicaba grandemente en Jerusalén...” (Hechos 6:7)

Dios nos ha prometido un derramamiento tremendo en los últimos días, y los pequeños edificios de la iglesia que tenemos ahora no podrán contener el derramamiento que Dios quiere enviarnos. Por tanto, no es momento de pensar en añadir a la iglesia, sino en multiplicar.

James Rutz dijo que “el corazón de la iglesia tradicional es el servicio dominical”. Como espectadores, vamos a la iglesia el domingo por la mañana, y nos vamos y nos olvidamos de la iglesia hasta el siguiente domingo por la mañana. La iglesia tradicional no brinda el cuidado apropiado para toda su gente, no edifica a las personas en su ministerio y no hace mucho para brindar compañerismo. A menudo se ha dicho que “el hogar es donde está tu corazón”. Esta es una buena razón para llevar el evangelio a los hogares, donde está el corazón de la gente.

Una casa es un lugar de encuentro más personal o privado que el edificio de una iglesia. Pero, como Cornelio en Hechos 10, podemos invitar a nuestros amigos y parientes, y ellos pueden escuchar las palabras de salvación, y el crecimiento de la iglesia puede tener lugar.

“¿él te hablará palabras por las cuales serás salvo tú, y toda tu casa? Y cuando comencé a hablar, cayó el Espíritu Santo sobre ellos también, como sobre nosotros al principio”. (Hechos 11:14-15)

“Al otro día entraron en Cesarea. Y Cornelio los estaba esperando, habiendo convocado a sus parientes y amigos más íntimos”. (Hechos 10:24)

Mire algunas otras Escrituras que apuntan a los grupos celulares, la evangelización de casa en casa y los grupos pequeños como un método de evangelización bíblica.

Centros de Evangelización del Vecindario en Hechos y las Epístolas

- ★ “Saludad también a la iglesia de su CASA”. (Romanos 16: 5)
- ★ “Las iglesias de Asia os saludan. Aquila y Priscila, con la iglesia que está en su CASA, os saludan mucho en el Señor”. (1 Corintios 16:19)
- ★ “Saludad a los hermanos que están en Laodicea, ya Ninfas, ya la iglesia que está en su CASA”. (Colosenses 4:15)
- ★ “Y a la amada hermana Apia, y a Arquipo nuestro compañero de milicia, y a la iglesia que está en tu CASA”. (Filemón 1:2)
- ★ “Ellos dijeron: Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu CASA”. (Hechos 16:31)
- ★ “Y habiendo considerado esto, llegó a CASA de María la madre de Juan, el que tenía por sobrenombre Marcos, donde muchos estaban reunidos orando”. (Hechos 12:12)
- ★ ... vinieron a él muchos a la POSADA, a los cuales les declaraba y les testificaba el reino de Dios desde la mañana hasta la tarde, persuadiéndoles acerca de Jesús”. (Hechos 28:23)
- ★ “Y Pablo permaneció dos años enteros en una CASA alquilada, y recibía a todos los que a él venían, predicando el reino de Dios y enseñando acerca del Señor Jesucristo, abiertamente y sin impedimento”. (Hechos 28:30-31)

¿Alguna vez has notado que los Hechos de los Apóstoles terminan con Pablo predicando el evangelio en su Centro de Evangelismo en el Vecindario?

Los grupos celulares también se denominan grupos de compañerismo en el hogar o grupos de compañerismo de cuidado. Podrían considerarse como puntos de predicación, plantaciones de iglesias u obras satelitales en un sentido más amplio. Se reúnen una vez a la semana, generalmente a una hora en que la iglesia no está programada. Puede inventar sus propios estudios bíblicos o utilizar las lecciones de la Escuela Bíblica Portátil, o hay lecciones para grupos pequeños disponibles. Además de enseñar la Palabra de Dios, tendrías compañerismo y un tiempo de alabanza, adoración y oración.

El Principio del Centro de Evangelización del Vecindario

“pero yo y mi casa serviremos a Jehová”.
(Josue 24:15)

Preguntas de Estudio

1. ¿Qué prometió Jesús en Mateo 18:20?

2. ¿Quién es la iglesia? _____

3. ¿Qué exigen algunos pastores que hagan sus diáconos?

4. ¿Cuánto tiempo existió la iglesia antes de que comenzaran a tener edificios para iglesias?

5. ¿Para qué se usaban las casas en la iglesia del Nuevo Testamento?

6. ¿Cuál fue el plan apostólico (bíblico) para evangelizar el mundo?

7. ¿Dónde está ubicado el plan apostólico (bíblico) de salvación?

8. ¿Cómo entra el mayor porcentaje de personas a la iglesia?

9. ¿Cómo entra el porcentaje más debajo de personas a la iglesia?

10. ¿A la gente no le importa cuánto sepas hasta que noten qué?

11. ¿Cuál es la clave del crecimiento?

12. Dé dos pasajes bíblicos que hablen de que las iglesias están en casas.

13. ¿Por qué se considera que los grupos celulares o los centros de evangelización del vecindario son un ministerio bueno y eficaz?

14. ¿Cuántas personas se necesitan antes de que Jesús prometa que estará en medio de ellos? _____

15. ¿Cuántas personas crees que debes tener antes de poder comenzar una iglesia?

16. Reinhard Bonnke afirma que el ministerio apostólico se puede resumir en una palabra. ¿Qué es? _____

17. ¿Qué debe suceder para que Dios haga por nosotros lo que hizo por los apóstoles?

Lección 10

Evangelismo La Manera Poderosa

(Hechos 8:6-7)

Cuando las multitudes de Samaria escucharon lo que el diácono Felipe estaba predicando y vieron los milagros que hizo, le prestaron mucha atención y creyeron en la predicación que dio. Como resultado, hombres, mujeres e incluso un hechicero llamado Simón fueron bautizados en el nombre del Señor Jesús (Hechos 8:12-16). Así, Felipe pudo llevar a cabo el evangelismo de la manera poderosa, mediante la operación de los dones de poder.

Los milagros hacen que los incrédulos crean cuando ven las maravillosas obras de Dios. Cuando Jesús realizó su primer milagro en las bodas de Caná de Galilea, no solo convirtió el “agua en vino”, sino también los corazones de los hombres hacia Dios. “... Y manifestó su gloria, y sus discípulos creyeron en él”. (Juan 2:11)

Cuando Jesús resucitó de entre los muertos al hijo de la viuda, el pueblo “... glorificaban a Dios, diciendo: Un gran profeta se ha levantado entre nosotros; y: Dios ha visitado a su pueblo. Y se extendió la fama de él por toda Judea, y por toda la región de alrededor”. (Lucas 7:16,17)

En Hechos 13:11-12, Pablo realiza un milagro en Elimas, el hechicero. Está ciego. Cuando eso sucedió, “... el procónsul... creyó, maravillado de la doctrina del Señor”.

En la curación del cojo en Hechos 3, vemos que toda Jerusalén estaba alborotada. Los líderes judíos tomaron medidas para detener a la Iglesia cristiana.

“Y viendo al hombre que había sido sanado, que estaba en pie con ellos, no podían decir nada en contra”. (Hechos 4:14)

“... y conferenciaban entre sí, diciendo: ¿Qué haremos con estos hombres? Porque de cierto, señal manifiesta ha sido hecha por ellos, notoria a todos los que moran en Jerusalén, y no lo podemos negar”. (Hechos 4:15-16)

Los líderes estaban preocupados por predicar el nombre de Jesús, pero más que eso, estaban preocupados por el “milagro”. Probablemente fue el milagro y no el mensaje lo que molestó a estos líderes. Sabían que podían negar el mensaje, pero no podían negar el milagro. El milagro demostró que un Dios poderoso estaba obrando.

Nicodemo le dijo a Jesús una noche: “Rabí, sabemos que has venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas señales que tú haces, si no está Dios con él”. (Juan 3:2)

“Varones israelitas, oíd estas palabras: Jesús nazareno, varón aprobado por Dios entre vosotros con las maravillas, prodigios y señales que Dios hizo entre vosotros por medio de él, como vosotros mismos sabéis”(Hechos 2:22)

El encarcelado Juan el Bautista envió a sus discípulos a Jesús con una pregunta: “... ¿Eres tú el que había de venir, o esperaremos a otro?” (Lucas 7:19) Jesús no les respondió, sino que continuó sanando a los enfermos y echando fuera demonios.

Finalmente, dijo: "... Id, haced saber a Juan lo que habéis visto y oído: los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos son resucitados, y a los pobres es anunciado el evangelio". (Lucas 7:22)

Jesús no envió un mensaje de reprensión a Juan el Bautista. No dio una explicación teológica o lógica de su presencia en la tierra. En cambio, les dio una demostración de poder a través de la curación y la liberación.

Pablo dijo: "y ni mi palabra ni mi predicación fue con palabras persuasivas de humana sabiduría, sino con demostración del Espíritu y de poder". (1 Corintios 2:4)

No es raro hoy en día ver a los creyentes apresurarse siguiendo señales, milagros y maravillas. Sin embargo, la Biblia nos dice específicamente que "estas señales seguirán a los que creen ..." (Marcos 16:17). Una revisión rápida de la lista de cosas que los creyentes harán en Marcos 16: 16-18 nos permite saber que la obra de milagros no fue solo para los Apóstoles. En cambio, estas señales confirmarán que el mensaje del evangelio que predicamos es real, poderoso y que el Señor Jesús está entre nosotros. Notarás que cada uno de estos signos operaba en la iglesia en el Libro de los Hechos.

"Y ellos, saliendo, predicaron en todas partes, ayudándoles el Señor y confirmando la palabra con las señales que la seguían". (San Marcos 16:20)

El mundo todavía está esperando que tomemos nuestro lugar como creyentes y realicemos los actos que Dios nos ha ordenado que hagamos. "Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios". (Romanos 8:19)

A menudo pensamos en el reino "sobrenatural" y "natural" cuando pensamos en milagros. "Natural" significa "normal" y "sobrenatural" significa "sobrenatural". Va más allá de lo normal. Un "milagro" es cuando Dios hace algo que va más allá del ámbito natural. Es un acto sobrenatural. En los días de Jesús y luego en la iglesia primitiva, los milagros eran una forma de vida.

El escritor de Hebreos nos dice que la salvación llegó a muchos por medio de señales, maravillas y la operación de los dones del Espíritu.

"¿Cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan grande? La cual, habiendo sido anunciada primeramente por el Señor, nos fue confirmada por los que oyeron, testificando Dios juntamente con ellos, con señales y prodigios y diversos milagros y repartimientos del Espíritu Santo según su voluntad". (Hebreos 2:3-4)

Dios respalda a los que predicán el Evangelio con su poder y autoridad. Confirma el mensaje predicado mediante señales, milagros y prodigios. ¡El prueba que es el Dios poderoso!

Rahab les confesó a los espías: "Porque hemos oído que Jehová hizo secar las aguas del mar Rojo delante de vosotros cuando salisteis de Egipto; ... Oyendo esto, ha desmayado nuestro corazón; ni ha quedado más aliento en hombre alguno por causa de vosotros, porque Jehová vuestro Dios es Dios arriba en los cielos y abajo en la tierra". (Josué 2:10-11)

En Hechos 4, después de que los líderes judíos acosaron a Pedro y a Juan por el milagro hecho al hombre cojo y la predicación del nombre de Jesús, fueron a orar. Su oración fue algo como esto: "Y ahora, Señor, mira sus amenazas, y concede a tus siervos que con todo

denuedo hablen tu palabra, mientras extiendes tu mano para que se hagan sanidades y señales y prodigios mediante el nombre de tu santo Hijo Jesús”. (Hechos 4:29-30)

Como resultado de su reunión de oración, el lugar fue sacudido, y ...“gran poder los apóstoles daban testimonio...” (Hechos 4:33). Por lo tanto, toda predicación debe ir acompañada de “¡gran poder!”

¿Alguna vez te has preguntado cómo puede ocurrir un avivamiento instantáneo? Si pudiéramos hacer que ocurriera un milagro en la iglesia, la gente de todas partes se apresuraría a verlo y recibir su milagro.

Ya que Jesús es “el mismo ayer, hoy y siempre” (Hebreos 13:8), no debería sorprendernos ver milagros hoy. ¡Deberíamos esperar que sucedan milagros! Incluso Saulo de Tarso se convirtió como resultado de una experiencia sobrenatural en el Camino a Damasco. El “Obrar milagros” es el don poderoso que “obra milagros”. La obra del milagro se usa para mostrar el poder de Dios. Los milagros relacionados con la curación suelen ser el resultado de los “Dones de curación”. “Obrar milagros” nos permite ejercitar el poder de los milagros. “Milagro” proviene de la palabra griega “dunamis”. La palabra significa “dinamita”.

“... mas el pueblo que conoce a su Dios se esforzará y actuará”. (Daniel 11:32)

Preguntas de Estudio

1. ¿Qué hacen ver los milagros al incrédulo?

2. ¿Qué les preocupaba a los líderes de Hechos 3?

3. ¿Cómo supo Nicodemo que Jesús fue enviado por Dios?

4. ¿Cómo le confirmó Jesús a Juan el Bautista que él era el Mesías?

5. ¿Qué dijo Pablo acerca de su predicación en 1 Corintios 2:4?

6. No debemos seguir las “señales”, sino las “señales” deben seguir

7. ¿Qué confirman las “señales”?

8. ¿Qué espera el mundo que hagamos?

9. ¿Cuál es la diferencia entre “natural” y “sobrenatural”?

10. ¿Qué es un “milagro”?

11. Según Hebreos, ¿cómo llega la salvación a muchos?

12. ¿Cómo respalda Dios Su Evangelio? _____

13. ¿Qué oraron los discípulos en Hechos 4?

14. ¿Cuál fue el resultado de esa oración?

15. ¿Cómo puede ocurrir un avivamiento instantáneo?

16. ¿Qué es la “Obra de milagros”? _____

17. ¿Qué significa la palabra griega para “milagro”?

18. ¿Toda predicación debe ir acompañada de qué?

19. ¿Por qué los líderes judíos estaban tan preocupados por el milagro realizado en Hechos 3, y no por el mensaje que predicaron los apóstoles?

20. ¿Cómo llevamos a cabo el evangelismo de la manera poderosa?

Lección 11

El Señor Está Obrando

(Hechos 3:12, 16)

Un día, el alcalde (líder) de un pequeño pueblo notó que dos de sus trabajadores estaban haciendo algo extraño. Trabajaban constantemente a lo largo del costado de la carretera. Entonces, uno de los hombres cavó un hoyo en el suelo y el otro lo volvió a llenar. Luego de verlos cavar y llenar varios huecos de esta manera, el alcalde, algo confundido, detuvo a los dos trabajadores y les pidió una explicación.

“Bueno, señor”, respondió el primer hombre, “trabajamos para el pueblo plantando árboles y, por lo general, somos tres los que trabajamos en este trabajo. Uno cava el hoyo, uno planta el árbol y uno lo tapa. Pero el hombre que planta los árboles se reportó enfermo hoy, y queríamos evitar perdernos un día de trabajo, así que aquí estamos”.

Qué fácil es caer en el hábito de estar en la iglesia. Podemos volvernos tan programados que, como los plantadores de árboles, perdemos de vista el significado de lo que estamos haciendo. Simplemente “hacer iglesia” no es suficiente. Muchas iglesias son “pesadas en conocimiento y livianas en poder sobrenatural”. (C. Peter Wagner). Debe haber un equilibrio entre los dos.

Estamos Trabajando Juntos con Dios

- 📖 “Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios. Porque nosotros somos colaboradores de Dios, y vosotros sois labranza de Dios, edificio de Dios”(1 Corintios 3:6, 9).
- 📖 “Y el Señor, después que les habló, fue recibido arriba en el cielo, y se sentó a la diestra de Dios. Y ellos, saliendo, predicaron en todas partes, ayudándoles el Señor y confirmando la palabra con las señales que la seguían. Amén”.(Marcos 16:19-20).

No Podemos Hacer el Trabajo sin Él

“... porque separados de mí nada podéis hacer”. (Juan 15:5)

El Señor Está Obrando en Nosotros

- 📖 “Estando persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo” (Filipenses 1:6).
- 📖 “Porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad” (Filipenses 2:13).
- 📖 “Y a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que actúa en nosotros” (Efesios 3:20).

Jesús Quiere Trabajar en Nuestros Días

- 📖 “Mirad, oh menospreciadores, y asombraos, y desapareced; porque yo hago una obra en vuestros días, Obra que no creeréis, si alguien os la contare” (Hechos 13:41).

El Libro de los Hechos es un libro de acción. La iglesia primitiva vivió en una atmósfera de anticipación. Cada página de Hechos nos recuerda que el Señor estaba obrando. Hoy, como lo prometió, continúa la obra que comenzó.

En los evangelios, Jesús trabajó en su cuerpo físico. Luego, después de Su ascensión y el Día de Pentecostés, comenzó a trabajar a través de Su cuerpo espiritual: la iglesia. A lo largo de los Hechos de los Apóstoles, Jesucristo fue el verdadero “trabajador”.

“Alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos”(Hechos 2:47).

El Señor continúa obrando en Su iglesia de los últimos tiempos. Quiere moverse en cada servicio. El Rev. R. M. Buie enseñó una gran lección durante su visita a Ghana. Se tituló “Yendo más allá de los límites convencionales”. Dijo que debemos abordar cada servicio anticipando una demostración del Espíritu y el poder. Los aspectos más destacados de la excelente enseñanza del Rev. Buie son los siguientes:

“Mientras aún hablaba Pedro estas palabras, el Espíritu Santo cayó sobre todos los que oían el discurso. Y los fieles de la circuncisión que habían venido con Pedro se quedaron atónitos de que también sobre los gentiles se derramase el don del Espíritu Santo”(Hechos 10:44-45).

El ministerio espiritual va más allá de una forma, programa o ritual. Es la comprensión de que Jesús viene a la iglesia para trabajar.

Nuestra obra es orar por un movimiento del Espíritu antes del tiempo del servicio. Necesitamos preparar nuestros corazones para que el Señor trabaje.

Pídale a Dios que tome el control del servicio y tenga fe en que Él lo hará.

Agradézcale por Su visitación antes de que suceda.

Planifique un movimiento del Espíritu. Puede suceder en cualquier momento. No es bueno mantener un programa riguroso para el servicio. Tenga un plan, pero hágalo flexible. Dios debería ser bienvenido para moverse en cualquier momento.

Anticipe un movimiento del Espíritu, en cualquier momento.

Recuerde, sus acciones comunican sus expectativas. La adoración o el liderazgo pasivos producirán una respuesta pasiva.

Lideramos siguiendo.

“Sed imitadores de mí, así como yo de Cristo” (1 Corintios 11:1)

Sea sensible al movimiento del Espíritu-en cualquier momento.

Siga Su Espíritu, no el programa ni el Orden de servicio. Dios quiere que todo se haga “decentemente y con orden” (1 Corintios 14:40). Un mover del Espíritu no es una interferencia con el servicio. Es decente y en orden. ¡Queremos que Dios trabaje! Si no tenemos tiempo para Dios, no tenemos tiempo para nada. Podemos hacer tiempo para que Dios se mueva y aún hacer otras cosas necesarias requeridas en el servicio. Es esencial guiar a la congregación hacia el mover del Espíritu.

¡Responda al movimiento del Espíritu en cualquier momento! Como líderes, debemos mostrar una reacción favorable a la acción de Dios. Necesitamos responder a la presencia del Señor. Si no, se marchará sin trabajar.

“Mas él pasó por en medio de ellos, y se fue” (Lucas 4:30).

Coseche los beneficios del mover del Espíritu, en cualquier momento. Los santos son animados, edificados y elevados por el Espíritu. Los perdidos reciben el don del Espíritu Santo de forma espontánea.

Los enfermos son sanados por el poder ministrador del Espíritu de Dios. El Espíritu unge al predicador para que predique la Palabra.

Cuando Dios hace una obra, celebre: regocíjese, alabe y agradezca a Dios por el mover del Espíritu.

Preguntas de Estudio

1. ¿Cómo se comparan muchos programas de la iglesia con los plantadores de árboles?

2. ¿Qué dice C. Peter Wagner sobre muchas iglesias?

3. ¿Cuál es la diferencia en la forma en que el Señor trabajó en los Evangelios y en el libro de los Hechos?

4. ¿Qué debemos anticipar que suceda en cada culto?

5. ¿Cómo nos preparamos para un movimiento del Espíritu en nuestros cultos?

6. ¿Cómo quiere Dios que se hagan las cosas en cada culto (1 Corintios 14:40)?

7. ¿Cuándo debemos esperar un movimiento del Espíritu?

Lección 12

Cinco Ingredientes De Las Iglesias En Avivamiento

(Hechos 2:16-18; 2:47)

Las Iglesias en Avivamiento Son Iglesias con una VISIÓN

“Y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán; vuestros jóvenes verán visiones, Y vuestros ancianos soñarán sueños” (Hechos 2:17).

Helen Keller era ciega y sorda. Ella superó estas desventajas y recaudó dinero para ciegos vendiendo sus libros y sus conferencias. Alguien le preguntó una vez: “¿Qué es peor que estar ciega?” Ella respondió rápidamente: “Tener vista, pero no poder ver”.

El día de Pentecostés, Pedro repitió la profecía del Antiguo Testamento acerca de la visitación del Espíritu de Dios sobre toda carne. Reiteró que los jóvenes verán visiones y los mayores soñarán sueños. El sabio escribió: “Donde no hay visión, el pueblo perece” (Proverbios 29:18). Un escritor reorganizó las palabras en positivo; “Donde hay una visión, la gente florece”.

Ed Roebert está de acuerdo: “La visión es la clave del logro. Sin él, reina la confusión. Con él, el futuro está lleno de emoción. Pero, desafortunadamente, muchas iglesias no tienen una visión para su futuro. Asimismo, muchos pastores no tienen una visión para sus vidas. No tener un propósito en la vida ocasiona frustración, falta de motivación y una creciente inutilidad”.

Casey Treat agrega: “Es un propósito para la vida que es lo suficientemente fuerte como para motivarte todos los días; lo suficientemente fuerte como para motivarte a la acción”. *Church Management: Leading People in Church Growth* (Administración de la Iglesia: Liderando a las Personas en el Crecimiento de la Iglesia).

La visión se deriva de una palabra que significa “ver”. Esta es una palabra excelente para describir ver o mirar hacia delante. La visión sugiere una dirección futura. En Los viajes de Gulliver, Jonathan Swift escribió: “La visión es el arte de ver las cosas invisibles”.

Como líderes, necesitamos una mentalidad que mire hacia el futuro. Necesitamos mejorar continuamente. Según la ley de la siembra y la cosecha, cosechamos hoy lo que se sembró ayer.

“No os engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará”(Gálatas 6:7).

Nuestro desafío es desarrollar líderes que puedan facilitar el avivamiento dado por Dios. La iglesia realiza el avivamiento y el crecimiento cuando sigue la dirección de Dios. Desafortunadamente, tendemos a mirar a la iglesia más cercana teniendo un avivamiento y copiamos lo que hacen.

**“No sigas por donde el sendero te pueda llevar . . .
En cambio, ve donde no hay camino y deja un rastro”. (Anónimo)**

Satanás Trata de Cegarnos

Es la voluntad de Dios abrir nuestros ojos (Lucas 4:18). Es la voluntad del diablo cegarnos.

“Pero si nuestro evangelio está aún encubierto, entre los que se pierden está encubierto; en los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios”(2 Corintios 4: 3-4).

Jesús Vino a Abrir Nuestros Ojos

Jesús anunció su propósito, visión y dirección al venir a la tierra.

“El Espíritu del Señor está sobre mí, por cuanto me ha ungido para dar buenas nuevas a los pobres; me ha enviado a sanar a los quebrantados de corazón; A pregonar libertad a los cautivos, Y vista a los ciegos; A poner en libertad a los oprimidos; A predicar el año agradable del Señor”(Lucas 4:18-19).

Tres veces Jesús incluye la predicación en su declaración de propósito. Primero, vino a proveer para la recuperación de la vista de los ciegos. Que consiste en ceguera tanto física como espiritual.

“Antes bien, como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido en corazón de hombre, Son las que Dios ha preparado para los que le aman” (1 Corintios 2:9).

¿Qué Ves?

A Zacarías se le preguntó en Zacarías 4:2: “¿Qué ves?” ¿Qué ves? ¿Ves un gran avivamiento de los últimos tiempos?

“Y en los postreros días, dice Dios, Derramaré de mi Espíritu sobre toda carne, Y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán; vuestros jóvenes verán visiones, Y vuestros ancianos soñarán sueños”(Hechos 2:17).

Puede sentir que el avivamiento no puede ocurrir en su ciudad o país. La Escritura no está de acuerdo. “Derramaré de mi Espíritu sobre TODA carne”. Esto incluye dónde usted se encuentra.

Puede pensar: “Pero este lugar está lleno de pecado e iniquidad. Dios no puede moverse aquí”. Una vez más, las Escrituras no están de acuerdo. “Pero la ley se introdujo para que el pecado abundase; mas cuando el pecado abundó, sobreabundó la gracia”(Romanos 5:20).

Puede preguntar: “¿Pero no habrá una gran caída?” En primer lugar, decida que nunca se alejará. Ha llegado demasiado lejos para dejarlo ahora. ¡Jesús viene pronto!

“Y muchos falsos profetas se levantarán, y engañarán a muchos; y por haberse multiplicado la maldad, el amor de muchos se enfriará. Mas el que perseverare hasta el fin, éste será salvo. Y será predicado este evangelio del reino en todo el mundo, para testimonio a todas las naciones; y entonces vendrá el fin”(Mateo 24:11-14).

Las Iglesias de Avivamiento Se enfocan en JESUCRISTO

“Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos” (Hebreos 13:8). Por alguna razón, nos resulta fácil creer en Dios por avivamiento en cualquier lugar menos aquí.

Cosas Que Nunca Cambian

- 📖 Todo lo que Jesús ha hecho, lo puede hacer hoy.
- 📖 Cualquier cosa que Jesús esté haciendo en cualquier otro lugar; Puede hacerlo donde usted esté.
- 📖 Todo lo que Jesús ha hecho por alguien, lo puede hacer por usted.

Uzías bloqueó la visión que Isaías tenía del Señor. Entonces, ¿qué sucedió cuando sacaron a Uzías del camino? “En el año que murió el rey Uzías vi yo al Señor sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo” (Isaías 6:1).

¡La gente necesita ver a DIOS! Necesitan poner su confianza en el Dios que no falla. El hombre puede fallar, pero Dios nunca falla.

“Dios no es hombre, para que mienta, ni hijo de hombre para que se arrepienta. Él dijo, ¿y no hará? Habló, ¿y no lo ejecutará?” (Números 23:19).

Las Iglesias de Avivamiento Son IGLESIAS DE ORACIÓN

La oración trae el poder de Dios. Permite que la gente vea el PODER de Dios.

Cuando la iglesia enfatiza la oración, ocurre un avivamiento. Por supuesto, nos ocuparemos de la oración en otras lecciones, pero veamos algunas promesas bíblicas con respecto a la oración.

“Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis. Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré; y me buscaréis y me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón”(Jeremías 29:11-13).

“Clama a mí, y yo te responderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces” (Jeremías 33:3).

“Y les dijo: Escrito está: Mi casa, casa de oración será llamada; mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones”(Mateo 21:13).

“Pídeme, y te daré por herencia las naciones, Y como posesión tuya los confines de la tierra” (Salmos 2: 8).

**Sin Oración — Sin Poder
Poca Oración — Poco Poder
Mucha Oración — Mucho Poder**

A llegar a la iglesia y hay un poderoso culto de oración ocurriendo, usted ya sabe que el poder de Dios llenará el servicio. Entonces, debemos enfatizar mucho la necesidad de orar antes de cada reunión.

Las Iglesias En Avivamiento Son IGLESIAS DE ADORACIÓN

La adoración trae la presencia de Dios. Permite que las personas sientan la PRESENCIA de Dios.

Cuando alabamos y adoramos a Dios, Él viene donde estamos. Él está buscando a aquellos que lo adoren con un corazón puro, en espíritu y en verdad.

“Mas la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el Padre tales adoradores busca que le adoren. Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y en verdad es necesario que adoren”(Juan 4:23-24).

“Pero tú eres santo, Tú que habitas entre las alabanzas de Israel” (Salmo 22:3).

“Alabad, siervos de Jehová, Alabad el nombre de Jehová. Sea el nombre de Jehová bendito desde ahora y para siempre. Desde el nacimiento del sol hasta donde se pone, Sea alabado el nombre de Jehová”(Salmo 113:1-3).

Las Iglesias en Avivamiento PREDICAN la VERDAD y AMAN LA SANTIDAD

La santidad permite que otros vean—DIOS EN NOSOTROS.

Una iglesia que busca el avivamiento debe predicar la verdad de la Palabra de Dios. En Hechos 2 encontramos el punto de referencia para el avivamiento y el derramamiento del Espíritu. Por lo tanto, debemos predicar el mensaje de Hechos 2:38-39 si esperamos recibir los resultados evidenciados en el Libro de los Hechos.

“Y Jehová respondió a Samuel: No mires a su parecer, ni a lo grande de su estatura, porque yo lo desecho; porque Jehová no mira lo que mira el hombre; pues el hombre mira lo que está delante de sus ojos, pero Jehová mira el corazón”(1 Samuel 16:7).

Dios mira el corazón y ve lo más profundo de la vida de una persona. La única forma en que la gente puede saber que realmente vivimos para Dios es por nuestra apariencia exterior. Nos juzgan en función del fruto que producimos.

“Adorad a Jehová en la hermosura de la santidad; Temed delante de él, toda la tierra” (Salmos 96:9). La santidad es hermosa.

El escritor de Hebreos aconseja: “Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor” (Hebreos 12:14). Así, a través de la vida de santidad que vivimos, otros pueden ver al Señor en nosotros.

Preguntas de Estudio

1. ¿Cuál es el resultado de la falta de visión?

2. ¿Qué se entiende por “visión”?

3. ¿Cuál es la ley de la siembra y la cosecha?

4. ¿Quién puede orientar mejor el avivamiento y el crecimiento de la iglesia?

5. ¿Cuántas veces se mencionó la predicación en la declaración del propósito de Jesús (Lucas 4:18-19)?

6. ¿Qué se prometió con respecto al fin de los tiempos en Hechos 2:17?

7. ¿Qué respuesta le daría a alguien que dice: “Este lugar está tan lleno de pecado que Dios no puede moverse aquí”?

8. Enumere tres cosas mencionadas en esta lección que nunca cambian acerca de Jesús.

9. En Isaías 6:1, ¿qué sucedió cuando murió Uzías?

10. La oración trae el _____ de Dios.

11. ¿Qué sucede cuando las iglesias enfatizan la oración?

12. Según Salmos 2:8, ¿cómo podemos evangelizar (recibir) los confines de la tierra?

13. La adoración trae la _____ de Dios.

14. La santidad permite que otros vean a _____ en nosotros.

15. ¿Cuál / dónde está el punto de referencia bíblico para el avivamiento?

16. ¿Cómo juzgan los demás si vivimos para Dios?

Lección 13

Celebrando Cada Avance

(Hechos 14:27)

Bill y Amy Stearns escribieron un libro excepcional, *Catch the Vision 2000* (Atrapa la Visión 2000). En este libro, declararon: “Algo grande y desafiante está sucediendo en nuestro mundo. Algo tan asombroso que debería aparecer en los titulares de todas las iglesias y hogares cristianos. En todo el mundo se han producido avances notables para llegar a todos los grupos de personas con el Evangelio”.

Dios está haciendo grandes cosas. Pero, puede preguntar, “¿Por qué no me enteré?”

Bill y Amy Stearns explicaron: “Pequeños avances . . . Sucede tan a menudo que Satanás y sus compinches hacen intentos heroicos para evitar que los creyentes sepan acerca de ellos porque el panorama general sería tan alentador que podríamos saltar y terminar el trabajo.

Los cristianos se darían cuenta de la necesidad de acelerar lo que Dios está haciendo: quitar la alfombra de debajo de los pies del enemigo. Satanás se da cuenta de que no hay noticias son buenas noticias para él”.

Explicaron que los primeros once capítulos de la Biblia establecen los personajes principales: Dios, los ángeles y el hombre. El escenario del drama es la tierra y los cielos. Hay un conflicto entre Satanás que lucha por el reino y Dios que redime a la humanidad. La Biblia entera es un drama de guerra entre el bien y el mal. El Libro de Apocalipsis revela al ganador final. Hasta ese día, debemos celebrar cada victoria y avance.

“Has aumentado, oh Jehová Dios mío, tus maravillas; Y tus pensamientos para con nosotros, No es posible contarlos ante ti. Si yo anunciare y hablare de ellos, No pueden ser enumerados” (Salmos 40:5).

Los estudios muestran que el 95% de los problemas que ocurren dentro de las organizaciones están relacionados con las comunicaciones (o más bien la falta de ellas). La queja número uno que tienen los empleados es la falta de comunicación. Existe una mala comunicación a pesar de la moderna tecnología de la información que disfrutamos actualmente.

También existen problemas de comunicación en la iglesia. Necesitamos desarrollar un clima de comunicación y celebración de cada avance experimentado.

Es fácil encontrar faltas y lamentarse por lo que está mal en la iglesia. Cualquiera puede ver los problemas. La iglesia no es perfecta, pero es mejor buscar lo correcto. Vea a las personas haciendo las cosas correctas y felicítelas por ello. Dale honor y hazlo públicamente. El elogio es una herramienta de motivación positiva. Mantenga siempre un refuerzo positivo por los esfuerzos realizados para lograr la visión.

Una vez que haya determinado su visión y sus objetivos, las personas comenzarán a desempeñarse de acuerdo con las expectativas. Cada vez que suceda algo acorde con la idea y siguiendo las metas, celebre. Trabaje para ser lo más positivo posible. No somos parte de la “Comunidad de los miserables”, sino de la “Comunidad de los redimidos”.

Sea específico con los motivos de la celebración. Por ejemplo, “Dios se movió asombrosamente en nuestro culto el domingo pasado por la noche” no es tan inspirador como, “Tres personas recibieron el bautismo del Espíritu Santo el domingo pasado por la noche, y una señora que Dios sanó de cáncer”.

Celebra Lo Que Quieres Ver Más

Cada vez que alguien se bautiza en el nombre de Jesús o se llena del Espíritu Santo, debemos celebrar. Después de todo, el cielo está celebrando; ¿Por qué no deberíamos? Sin embargo, nunca debemos considerar la adición de almas al reino como algo común.

“Así os digo que hay gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que se arrepiente” (Lucas 15:10)

A nivel nacional, celebre cada vez que se planta una nueva iglesia, se establece un punto de predicación o las iglesias crecen. Sí, puede celebrar cuando la iglesia disfruta de prosperidad y avances financieros. (¡Ten cuidado! Muchas veces celebramos los avances financieros y olvidamos las victorias espirituales).

Si fueras a un juego de deportes, encontraras personas celebrando cada gol. La construcción del reino no es otro juego; es una batalla. Jesucristo es el Capitán de nuestra salvación y es el ganador. Cada vez que se marca un gol en el reino, celebra la victoria. Satanás será derrotado y se quedará llorando. El grito de triunfo lo ensordecera.

“Mas gracias sean dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo” (1 Corintios 15:57).

Ponemos mucho énfasis en los números. Gracias a Dios por los números. Actualmente, dentro de la Iglesia Pentecostal Unida, tenemos 3,000,000 de constituyentes en el extranjero; 20,666 pastores ministran en 28,416 Iglesias Pentecostales Unidas en más de 142 naciones en todo el mundo.

Los miembros siempre deben estar dispuestos a dar “informes de victoria”. Algunas iglesias llaman a estos testimonios, historias de fe, informes de alabanza, etc. Entonces es cuando los miembros dicen: “¡Oye, mira lo que Dios ha hecho por mí!”

1. Estos informes deben ser interesantes, captar la atención de todos y dar a la iglesia una razón para celebrar.
2. Limite el número de personas que dan testimonio.
3. No pierda el tiempo. La iglesia no está interesada en mucha historia y detalles.
4. Tenga cuidado de que la gente nunca le dé gloria a Satanás, sino que testifique acerca de las maravillas de Dios.

“¡Alaben la misericordia de Jehová, Y sus maravillas para con los hijos de los hombres!” (Salmos 107:8). Estas palabras exactas se repiten en Salmos 107:15, 21, 31. ¿Ves la razón del énfasis? Dios quiere que celebremos sus maravillosas obras y su bondad para con nosotros. Celebre cada pequeño avance. ¡Se suman a grandes ganancias!

La iglesia primitiva celebró victorias. Estas celebraciones se encuentran en las páginas del Libro de los Hechos. Algunos serían considerados grandes avances, y otros pequeños. Pero, combinados, representaron las victorias de un ejército cada vez más poderoso de creyentes que Satanás todavía está considerando.

Preguntas de Estudio

1. Dios está haciendo grandes cosas. Entonces, ¿por qué Bill y Amy Stearns piensan que no siempre escuchamos sobre eso?

2. ¿Quiénes son los personajes principales de la Biblia (establecidos en los primeros once capítulos)?

3. ¿Cuál es la queja número uno entre los empleados?

4. ¿Qué tipo de clima de comunicación necesitamos desarrollar?

5. ¿Qué herramienta de motivación positiva se menciona en esta lección?

6. ¿Qué debemos hacer cada vez que sucede algo que está en línea con nuestros objetivos y visión?

7. ¿Qué deberíamos celebrar?

8. ¿Qué son los informes de victoria?

9. ¿Por qué deberíamos celebrar cada pequeño avance? ¿A qué suman?

10. Escribe cuatro avances que puedas encontrar en el Libro de los Hechos. (Esto no se proporciona en esta lección y requerirá que investigue a través del Libro de los Hechos).

Lección 14 **Mayor Calidad,** **Mayor Cantidad**

(Hechos 16:5)

Encontrará el secreto para el crecimiento exitoso de la iglesia en Hechos 9:31 (NVI), “Mientras tanto, la iglesia disfrutaba de paz ... pues vivía en el temor del Señor. E iba creciendo en número, fortalecida por el Espíritu Santo”.

En cada Escritura anterior, las iglesias se “fortalecieron” y “crecieron”. Parece que crecieron después de fortalecerse. Se les había enseñado, revivido y se habían centrado en la evangelización. Como resultado, “crecieron”.

Es Dios quien da crecimiento a la iglesia.

“Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios. Así que ni el que planta es algo, ni el que riega, sino Dios, que da el crecimiento” (1 Corintios 3: 6-7)

En el Libro de los Hechos, encontramos dos tipos de crecimiento en la iglesia.

Cantidad

Primero, la iglesia primitiva midió su crecimiento numéricamente. En el día de Pentecostés, se agregaron 3000 almas a las 120. Más tarde creyeron 5,000. Hubo un crecimiento en el número de creyentes (Hechos 2:41, 47; 5:14; 6:7) e iglesias (Hechos 16:5).

“Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos” (Hechos 2:47).

“Y los que creían en el Señor aumentaban más, gran número así de hombres como de mujeres” (Hechos 5:14).

“Y crecía la palabra del Señor, y el número de los discípulos se multiplicaba grandemente” (Hechos 6:7).

El ministro necesita ser un evangelista antes de poder convertirse en maestro o pastor. Primero, debemos ganar a la gente. Después de eso, podemos pastorearlos y enseñarles.

Calidad

En segundo lugar, la iglesia primitiva midió el crecimiento según la calidad. El apóstol Pablo a menudo informó (o recibió informes de sus asistentes) sobre el estado espiritual de la iglesia. Los líderes prestaron especial atención a cómo se comportaban espiritualmente los creyentes. Querían asegurarse de que los creyentes pasaran de lo elemental (primaria) a la madurez (avanzada) en el entendimiento cristiano, la doctrina y la vida recta.

A. J. Gordon dijo: “Si acaso la iglesia atrae a los hombres sin transformarlos al mismo tiempo; si los une a su membresía sin asimilarlos a su vida, solo se ha debilitado a sí misma por su aumento y disminuida por su adición”. *Michael Griffiths, Get Your Act Together,*

Cinderella: A Call to Today's Church (Organízate, Cenicienta: Un Llamado a la Iglesia de Hoy).

El propósito del ministerio quíntuple es perfeccionar a los santos para la obra del ministerio (Efesios 4: 12-13). Debemos participar en la plantación de iglesias. Sin embargo, también estamos en el negocio del perfeccionamiento de iglesias. Lo que significa que buscamos crecimiento y desarrollo en nuestra iglesia de muchas maneras. Estamos involucrados en la “mejora continua”. Deseamos presentar una iglesia perfeccionada al Señor.

“A fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha”(Efesios 5:27).

Como iglesia, debemos comprometernos a ser la iglesia que Dios planeó que fuéramos. Por lo tanto, debemos orar y ayunar para convertirnos en lo que Dios quiere que seamos. Encontramos el secreto para lograr esto en los siguientes versículos:

“Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional. No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta”(Romanos 12:1-2).

El crecimiento en número siempre debe ir acompañado de crecimiento espiritual.

Muchas veces no estamos creciendo sino engordando espiritualmente. En lugar de llevar a las personas a la madurez en Cristo, tenemos muchas adiciones a la familia de la iglesia, solo más bebés espirituales. Seguimos dándoles leche en lugar de continuar con las cosas más sustanciosas de Dios. Enseñamos a nuestra gente los mismos asuntos semanalmente (oración, alabanza y adoración, etc.).

“Por tanto, dejando ya los rudimentos de la doctrina de Cristo, vamos adelante a la perfección; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de los muertos y del juicio eterno” (Hebreos 6:1-2).

“Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido. Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal” (Hebreos 5:12-14).

Las personas demuestran un infantilismo espiritual cuando buscan primero las cosas materiales (casas, automóviles, dinero) y las cosas espirituales ocupan un segundo lugar. Las bendiciones terrenales no están mal. Sin embargo, primero debemos buscar los dones espirituales.

“Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia; y todas estas cosas os serán añadidas” (Mateo 6:33).

¿Cómo Podemos Crecer?

Es necesario fomentar el crecimiento en las siguientes áreas:

El cuerpo de Cristo (Efesios 4:16).

Santidad (Efesios 5:27).

Comprensión doctrinal y discipulado (Colosenses 1:28, 1 Corintios 14:20, Hebreos 6: 1-3).

Dar (2 Corintios 8: 1-5).

Compromiso con la evangelización (Mateo 28:19).

Dones espirituales (1 Corintios 12: 7).

Fruto del Espíritu (Gálatas 5: 22-23).

Capacidad para ser testigo (Hechos 1: 8).

Preguntas de Estudio

1. ¿Cuál es el secreto para el crecimiento exitoso de la iglesia?

2. ¿Cómo se fortalecen las iglesias?

3. Como resultado del fortalecimiento de las iglesias, ¿qué sucedió?

4. ¿Cómo midió el crecimiento la iglesia primitiva?

5. ¿Cuál es el propósito del ministerio quíntuple (Efesios 4: 11-12)?

6. ¿Cuál es el secreto para convertirnos en lo que Dios quiere que seamos?

7. ¿Cuáles son las cinco áreas en las que la iglesia necesita crecer?

8. ¿Qué tipo de bendiciones debe buscar un cristiano primero?

9. ¿Cuáles son las tres diferentes doctrinas fundamentales de la iglesia (Hebreos 6: 1-2)?

10. ¿De qué continúan alimentándose los cristianos inmaduros, ya que no pueden manejar la carne de la Palabra?

11. Según Efesios 5:27, ¿qué tipo de iglesia se presentará al Señor?

Lección 15 ***Grandes Expectativas***

(Hechos 4:33; Salmos 118:23-25)

Hoy es el primer día del resto de tu vida. Nuestro futuro está lleno de promesas y potencial. El Señor quiere hacer grandes cosas en nosotros y a través de nosotros. Así que estemos a la altura de convertirnos en una gran iglesia impactada con mayor calidad y mayor cantidad.

Veamos qué significa “grande”: “grande en tamaño o en número, más allá del promedio, poderoso, grandioso, prolongado; notablemente superior en carácter, calidad o habilidad”.

“Amado, yo deseo que tú seas prosperado en todas las cosas, y que tengas salud, así como prospera tu alma” (3 Juan 2).

Se ha escrito mucho sobre la prosperidad económica o financiera. Esta lección trata sobre las formas en que el Señor quisiera prosperarnos espiritualmente: hacer crecer nuestra alma. El Señor quiere hacer que su iglesia sea espiritualmente próspera al suministrar grandes cosas.

Gran Poder

“Y con gran poder los apóstoles daban testimonio de la resurrección del Señor Jesús, y abundante gracia era sobre todos ellos” (Hechos 4:33).

Gran Gracia

Lea Hechos 4:33; Génesis 6: 8; Hebreos 13:25; 1 Pedro 5:5; Apocalipsis 22:21; Gálatas 2:21; 2 Corintios 9:14.

La “gracia” son los dones gratuitos de Dios o las acciones que se toman para satisfacer las necesidades humanas. Por gracia tenemos la salvación (Efesios 2: 7-8) El concepto de gracia expresa todo lo que Dios elige hacer por nosotros. Tenemos libre acceso a la gracia de Dios (Hebreos 4:14-16). Mucho se ha dicho acerca de la “gracia”, pero el versículo anterior habla de “gran gracia”.

Gran Temor

“Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró. Y vino un gran temor sobre todos los que lo oyeron” (Hechos 5:5).

“Entonces las iglesias tenían paz por toda Judea, Galilea y Samaria; y eran edificadas, andando en el temor del Señor, y se acrecentaban fortalecidas por el Espíritu Santo”(Hechos 9:31).

Lea también Proverbios 9:10; 10:27; 14:26; 14:27; 15:16; 15:33; 19:23; 22: 4; 23:17.

Grandes Maravillas

“Y Esteban, lleno de gracia y de poder, hacía grandes prodigios y señales entre el pueblo” (Hechos 6:8).

Lea también Habacuc 1: 5; Hechos 2:43; 4:30; 5:12; 14: 3; Marcos 16: 17-18.

Gran Fe

“Al oírlo Jesús, se maravilló, y dijo a los que le seguían: De cierto os digo, que ni aun en Israel he hallado tanta fe” (Mateo 8:10).

Lea también Marcos 2: 5; Romanos 1:17; 10:17; Colosenses 2: 7; Hebreos 11: 1; 11: 6.

Gran Puerta

“Porque se me ha abierto puerta grande y eficaz, y muchos son los adversarios” (1 Corintios 16:9).

“Yo conozco tus obras; he aquí, he puesto delante de ti una puerta abierta, la cual nadie puede cerrar; porque, aunque tienes poca fuerza, has guardado mi palabra, y no has negado mi nombre” (Apocalipsis 3:8).

Gran Cosecha

“Entonces dijo a sus discípulos: A la verdad la mies es mucha, mas los obreros pocos. Rogad, pues, al Señor de la mies, que envíe obreros a su mies”(Mateo 9: 37-38)

Gran Paz

“Mucha paz tienen los que aman tu ley, Y no hay para ellos tropiezo” (Salmos 119:165).

Lea también Proverbios 16: 7; Juan 14:27; 16:33; Filipenses 4: 7; Colosenses 3:15.

Gran Amor

“Nadie tiene mayor amor que este, que uno ponga su vida por sus amigos” (Juan 15:13).

Además, lea 1 Juan 4:7-12; Mateo 22:37-40; Juan 3:16.

Grandes Obras

“De cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo hago, él las hará también; y aun mayores hará, porque yo voy al Padre” (Juan 14:12).

Gran Gozo

“No tengo yo mayor gozo que este, el oír que mis hijos andan en la verdad” (3 Juan 4).

“Porque de muchos que tenían espíritus inmundos, salían éstos dando grandes voces; y muchos paralíticos y cojos eran sanados; así que había gran gozo en aquella ciudad”(Hechos 8: 7-8).

Preguntas de Estudio

1. ¿Cuáles son diez de las grandes cosas que Dios nos ha prometido?

2. ¿Qué es la “Gracia”?
